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(ТАСС). Транспортировка по Оби 
каждой тонны нефти , из Мегиона 
в район Новосибирска обошлась 
почти на десять рублей дешевле, 
чем доставка ее в Омск. Об этом 
сообщили корреспонденту ТАСС в 
Новосибирском управлении Глав- 
нефтеснаба РСФСР. Пятого авгу

ста исполнился месяц со дня на
чала перевозок тюменской нефти 
по новому маршруту. За это время 
около двадцати тысяч тонн горю
чего из наливных судов перека
чено в магистральный трансси
бирский трубопровод Туймазьь 
—Иркутск.

АА А С Т Е Р
Пожалуй, ни одна должность в 

своем наименовании так точно не 
подчеркивает высокое призвание, 
большую ответственность человека 
за его дело, как эта.

Мастер. Так мы уважительно от
личаем особенно умелых, независи
мо от характера их труда,— будь 
это рабочий, колхозник, артист, уче
ный. Так названа и первичная ин
женерно-техническая должность на 
советских предприятиях и строй
ках. И специалист, кому доверено 
сложное дело организации произ
водства, управления людьми, дол
жен быть не только по должности, 
но и в действительности настоящим 
мастером своего дела.

На промышленных предприя
тиях, стройках, в транспортных и 
других организациях области тру
дится свыше четырех тысяч масте
ров. Они руководят участками, от
делениями и сменами, непосредст
венно ощущают ритм производства, 
стоят у истоков резервов.

Недавно Екатерине Васильевне 
Токаревой первой на заводе «Сиб- 
электромотор» присвоено звание 
«Лучший мастер». Чем заслужила 
такую честь эта скромная жен
щина?

Прежде всего — умелой орга
низацией дела, постоянной заботой 
о росте — и техническом, и поли, 
тическом — каждого человека, 
которого поставили под ее начало. 
Без малого все работницы участ
ка ее ученицы. За одиннадцать 
лет она обучила профессии обмот 
чицы более ста человек. Первым 
в цехе ее участок включился в со
ревнование за коммунистический 
труд, первым стал бороться за без
дефектную работу и сдачу продук
ции с первого предъявления.

Много таких мастеров, хорошо 
знающих свое дело, быстро подхва
тывающих новое, умеющих душев
но подойти к людям, непримири
мых к недостаткам, трудится на 
наших заводах, фабриках, в лес
промхозах, на стройках.

Однако, можно прямо сказать, 
что Мы наверняка избавились бы 
от большинства недостатков на 
производстве и в отношении людей 
к труду, если бы все наши млад
шие командиры были на высоте 
своего положения.

Многим из мастеров не хватает 
технических знаний. Больше поло
вины нз них—практики, не имею
щие специального образования. 
Большинство из них не учится. 
Даже на предприятиях совнархоза, 
где нередко, чтобы попасть в тех
никум, не нужно покидать завод
скую территорию, только треть 
практиков учится в специальных 
учебных заведениях. Что это: не
внимательный подбор кадров ма
стеров или равнодушие последних 
к расширению своего технического 
горизонта? Видимо, и то, и другое.

Это не значит, конечно, что на
до немедленно отстранить от долж
ности мастеров всех практиков. В 
большинстве случаев — это вче
рашние передовые рабочие, обла
дающие богатым практическим 
опытом. Но они должны обязатель
но учиться. Без широкого техниче
ского багажа невозможно управ
лять нынешним все развивающим
ся и усложняющимся производст
вом.

Но дело не только в техниче
ских знаниях. Жизнь постоянно 
подсказывает новые формы н ме
тоды организации производства, 
работы с людьми. Передовыми 
формами и методами должны в со
вершенстве владеть наши сержан
ты промышленности.

Очень понравился руководите
лям участков «День мастера», про
веденный недавно в Ланском лес
промхозе. Здесь мастеров собрали 
в лесосеке мастера Г. Н. Федоров
ского. Он первым в леспромхозе на 
большой площади сохранил под
рост, внедрив разработку лесосек 
«узкими лентами». Мастера полу
чили предметный урок внедрения 
нового.

Что мешает так же конкретно 
учить мастеров новому н руково
дителям других леспромхозов? А 
ведь в большинстве из них масте
ров не обучают новым методам 
разработок лесосек, разделки дре
весины, не собирают и не обобща
ют их опыт.

Такое положение не только в 
леспромхозах.

На заводах манометровом, «Сиб- 
электромотор» и некоторых других 
медленно внедряются непрерывное 
внутризаводское планирование, 
бездефектная сдача продукции с 
первого предъявления и другие пе
редовые методы. А ведь одна из 
главных причин такого топтания на 
месте — слабое привлечение к 
этому рабочих и служащих и 
прежде всего младших команди
ров производства. Мастеров нужно 
обучать новому конкретно и пока
зом, выработать у них вкус к ново
му. Тогда они станут пропаганди
стами и организаторами внедрения 
прогрессивных методов.

Каждый руководитель должен 
быть воспитателем. Так учит пар
тия. К мастеру это требование при
емлемо вдвойне. Он трудится ря
дом с рабочим. Велики у него воз
можности для воспитания у каждо
го члена коллектива качеств строи
теля новой жизни.

Едва окончится смена, как каж
дая работница и ее сменщица ко
робконабивочного цеха спичечной 
фабрики «Сибирь» уже знают свою 
выработку и расход материалов. 
Итоги подвели мастера. Никто их 
не обязывал это делать, но они хо
рошо знают, что наиболее сильную 
душевную закалку человек приоб
ретает в труде, и стараются все 
время поддерживать огонь сорев
нования.

Конечно, такие энтузиасты есть 
и на других предприятиях. Но не 
меньше у нас среди младших ко
мандиров и людей равнодушных, 
которые на предложение подвести 
итоги соревнования своих подопеч
ных могут ответить: «Это не мое 
дело».

Хлебосдаче и уборке 
ударные темпы

Наступила пора массовой уборки урожая. Многие хо
зяйства южных районов области закончили косьбу ози
мой ржи. Сейчас вслед за кожевниковцами в жатву яро
вых культур вступили колхозы и совхозы Томского, Ше- 
гарского, Асиновского и некоторых других районов.

На 5 августа в целом по области хлеба скошены с 
площади 35,5 тысячи гектаров. Это 10,4 процента к 
плану уборки. На эту же дату вытереблено . 2,2 тысячи 
гектаров льна-долгунца, или 18,8 процента к убороч
ной площади.

Вот данные о ходе уборочных работ по районам" (по
казатели в процентах к плану уборки):

Районы Сжато зерновых 
н бобовых

Вытереблено
льна-долгунца

Кожевннковекий 21,4 '
Шегарский 14,3 40,2
Зырянский 13,1 20,3
Первомайский 10,4 15,3
Асиновский 10,1 16,5
Томский 8,2 31,8
Парабельскин 2.5 —
Кривошеинский 2,1 4,2
Бакчарский 1,1 27,9
Чаинскнй 0,8 54,1
Молчановский 0,6 1,4
Уборка урожая в нынешнем году проходит в своеоб

разных и сложных условиях. Низкорослые хлеба, часто 
выпадающие ливневые дожди затрудняют работу на по
лях. В такой обстановке, как никогда, нужны высокая 
организованность и маневренность, большое мастерство.

Высокими темпами ведут косовицу хлебов в колхо
зах имени Кирова Кожевниковского района (председа
тель т. Лучинин, секретарь парторганизации т. Семе-
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чинать прежде всего с воспитания 
самих воспитателей.

Партийные и профсоюзные ор
ганизации должны позаботиться о 
том, чтобы все мастера имели мо
ральное право учить и воспиты
вать людей.

Правильно поступила админист
рация манометрового завода, осво
бодив от доляшости мастеров пья
ниц Тонких и Левкова. Но кое-где 
герои пьяных дел до сего времени 
ходят в мастерах. Чему, например, 
могут научить рабочих мастер за
вода режущих инструментов 
Н. Ильинский, который дебоширит 
в семье, попадает в вытрезвитель, 
или мастер СУ-24 треста «Томлес- 
желдорстрой» А. Шалдов, ор
ганизовавший пьянку в рабочее 
время?

Кое-где на мастера смотрят, как 
на снабженца, диспетчера, но не 
как на полновластного организато
ра производства.

Во многих цехах Томского элект
ромеханического завода, например, 
мастера не имеют постоянных рабо
чих мест, они в поте лица выкола
чивают детали, а некоторые из них 
в часы «пик» сами становятся за 
станки. Мастерам не выделяют пре
миальный фонд для поощрения 
лучших рабочих.

Нельзя на словах шуметь о по
вышении роли мастера, а практиче
ски ничего не делать для поднятия 
авторитета младшего командира 
производства. Все вопросы произ
водства и воспитания людей нужно 
решать вместе с мастером, с его 
помощью.

Необходимо по-настоящему ор
ганизовать учебу руководителей 
участков и смен, тщательно изучать 
и обобщать их опыт, чаще беседо
вать и советоваться с ними, учиться 
у них.

Идет второе полугодие послед
него года семилетки. Успешное вы
полнение принятых обязательств 
трудящимися твоего предприятия 
во многом зависит от тебя, сержант 
промышленности. Будь яге настоя
щим организатором борьбы за до
срочное выполнение семилетки, 
будь добрым другом и советчиком 
каждому рабочему, добрым настав
ником каждому подростку! Пусть 
гордое слово «мастер» с полным 
основанием относится ко всем сто
ронам твоего такого трудного, но 
очень нужного и важного дела!

датель т. Нритунов, секретарь парторганизации т. Вех), 
а также в колхозах «Заветы Ленина» и имени Ленина 
Кожевниковского, имени Кирова и «Заря» Асиновского, 
совхозе «Рыбаловекий» Томского района и., во многих 
других хозяйствах. Закончив уборку озимой ржи и го
роха, здесь высокими темпами развернули косьбу ячме
ня и яровой пшеницы. Успехи этих хозяйств — резуль
тат большой организаторской и политической работы 
партийных организаций, руководителей и специалистов. 
Например, в колхозе «К новым победам» Шегарекого 
района, помимо хорошей подготовки комбайнов и других 
средств уборки урожая, оперативно решаются все во
просы хода уборочных работ. Среди комбайнеров развер
нуто боевое соревнование, передовикам вручается пере
ходящий вымпел, их материально поощряют. Все это со
здает на полях напряженную, деловую обстановку, вы
зывает у механизаторов и всех колхозников стремление 
быстро и без потерь убрать урожай.

С первых дней хлебоуборочных работ самоотвержен
но трудятся комбайнеры т. Чириков из колхоза имени 
XXI съезда КПСС, т. Игнатьев из колхоза имени. Киро
ва Кожевниковского района. Каждый из них уже намо
лотил более чем по 1.000 центнеров зерна.

Высокопроизводительно работают льнотеребильщики 
.колхоза имени Кирова Асиновского района тт. Бондарен
ко, Богуславский и Толстов. Они уже вытеребили по 
30—45 гектаров льна-долгунца. И такие примеры не 
единичны.

Однако в целом по области уборочные работы ведутся 
медленно. До последнего, времени по-существу не при
ступил- к убурке урожая ряд хозяйств Бакчарского, 
Чаинского, Модчановского и некоторых других районов. 
Хуже того, здесь еще полностью не закончен ремонт 
комбайнов, зерносушилок и зерноочистительных машин. 
Медленными темпами ведут жатву хлебов и в неко
торых колхозах Шегарекого, Асиновского и Томского 
районов. Все это вызывает большую тревогу за судьбу 
урожая.

Положение дел требует от руководителей , хозяйств, 
партийных организаций, специалистов, от каждого ме
ханизатора особого умения, высокой ответственности и 
дисциплинированности в труде. Надо повсеместно внед
рить групповую работу агрегатов и поточный метод 
уборки, организовать квалифицированную техническую 
службу и, исходя из конкретных условий, обеспечить 
творческий подход к организации всех уборочных работ.

Особое внимание следует обратить  ̂ на сбережение 
всего выращенного урожая. Забота об урожае должна, 
прежде всего, проявляться в сокращении сроков, в безу
пречном качестве всех уборочных работ. Каждый час 
простоя комбайна затягивает жатву, каждый потерян
ный колос наносит урон урожаю. К сожалению, факты 
бесхозяйственности и неорганизованности на уборке по
ка еще часты.

Не берегут урожай в совхозе «Россия» Шегарекого 
района. Директор совхоза т. Подвойский, главный аг
роном т. Сивоха, некоторые управляющие фермами ми
рятся с этим. В хозяйстве зерно ссыпается на нерасчи

щенные тока, к ворохам хлеба подпускается скот. Ком
байны для заправки перегоняются на большие расстоя- . 
ния.

0 небрежной работе отдельных комбайнеров, оставля-^ 
тощих в поле колосья, поступают сигналы из Зырян-1 
ского и Первомайского районов. Правильно поступило 
бюро Первомайского райкома КПСС, которое на_ днях 
рассмотрело вопрос о качестве хлебоуборочных работ на 
своем заседании и дало этим фактам принципиальную 
партийную оценку.

В ряде районов большие потери зерна допускают при 
перевозках. Это недопустимо.

Необходимо повести решительную борьбу с бракоде
лами, закрыть все каналы потерь хлеба.

Убрать вовремя и сберечь весь выращенный урожай 
— ответственная задача тружеников села. На ее выпол
нении нужно сосредоточить все силы и средства кол
хозов и совхозов, усилия механизаторов, всех колхозни
ков и работников совхозов.

Колхозы и совхозы области в текущем году должны 
продать государству 4 миллиона 575 тысяч пудов 
хлеба.

На 5 августа в : государственные закрома засыпано 
934 тысячи пудов, что составляет 20,4 процента 
установленному твердому плану.

Продажа хлеба государству по районам выглядит сле
дующим образом (показатели в процентах к плану):

■ ВЕСТИ С ПОЛЕЙ

Районы Продано хлеба государству

Первомайский 37,9
Кожевннковекий 29,6
Зырянский 26,3
Асиновский 23
Шегарский 14,5
Кривошеинский 9,9
Томский 7,8
Бакчарский 1,3
Чаинскнй 0,8
Организованно, с большим пониманием долга перед

Родиной ведут хлебозаготовки колхозы «Рассвет» Пер 
вомайского района (председатель тов. Кондратюк, сек 
ретарь парторганизации т. Ворошкевич), выполнивший 
план на 69,2 процента, «Заветы Ленина» Еожевников- 
ского района (председатель тов. 'Баранов, секретарь 
парторганизации т. Козлов), выполнивший план на 55,4 
процента, а также колхозы имени Кирова и имени Де
нина Кожевниковского района, «Борьба за коммунизм» 
Зырянского района, имени Кирова Асиновского гайона 
«К новым победам» Шегарекого района.

Твердый план заготовок хлеба — закон для каждого 
хозяйства. Однако руководители ряда хозяйств, распо
лагая большими возможностями, ведут, хлебозаготовки 
крайне медленно и неорганизованно. Так, колхозы име 
ни Фрунзе Зырянского района, «40 лет. Октября» и 
«Россия» Асиновского района продали хлеба всего от 5 
до 8 процентов к плану.

Во многих хозяйствах зерно продолжительное время 
задерживается на временных полевых и зерносушиль
ных токах, его своевременно не подрабатывают и не 
доставляют на приемные пункты. Есть случаи самосо
гревания зерна. Руководители и специалисты не уде
ляют должного внимания качеству продаваемого госу
дарству хлеба. Из хозяйств Шегарекого, Кожевников- 
ского и других районов нередко поступает зерно с боль
шой влажностью и засоренностью.

Партийные организации, руководители и специали
сты колхозов и совхозов обязаны устранить все пре
пятствия на пути хлебного потока, обеспечить еже
дневное участие каждого хозяйства в хлебозаготовках. 
Зерно от комбайна должно без задержки поступать на 
государственные приемные пункты, в колхозные или 
совхозные склады.

Как известно, план закупок хлеба на 1965 и после
дующие годы значительно снижен. На зерно установле
ны новые повышенные цены. Это создало благоприят
ные условия для того, чтобы вести зерновое хозяйство 
расчетливо и экономически выгодно. Поэтому даже в 
текущем году каждый колхоз и совхоз должен считать 
своим прямым долгом и обязанностью принимать актив
ное участие в сверхплановой продаже зерна. Повсемест
но должен найти поддержку почин передовых хозяйств 
Бакчарского, Асиновского, Кривошеинского и Чаинского 
районов, решивших досрочно выполнить установленный 
твердый план и обеспечить продажу зерна сверх плана 
по повышенным ценам.

Безусловное выполнение государственного плана 
хлебозаготовок — первоочередная задача тружеников 
села в борьбе за выполнение решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС.

П о ш е л б а к ч а р с к и й  х л е б
Первым в Бакчарском районе начал, убирать хлеб колхоз имени Кали

нина. Он же первым сдал на хлебоприемный пункт 54 центнера ржи.
Первую приемную квитанцию на 5 тонн ржи также получил 

«Прогресс».

К. ФОМИН,

колхоз

Ч тобы  х л еб н ы й  п оток  
не растекался ручейками

Опубликованное в газете «Красное 
знамя» открытое письмо механизато
ров колхоза «К новым победам» на
шло широкую поддержку в Шегар- 
ском районе.

— Мы тоже будем бороться за 
сохранность урожая, — заявили шо
феры Шегарекого автохозяйства Гри
горий Кургузиков и Владимир Гусев.

На машине т. Кургузикова имеется 
специальный брезент. При погрузке 
он выравнивает зерно в кузове, что
бы на ухабах хлеб не сыпался через 
борт.

Однако не везде так относятся к 
хлебу. Например, шофер Шегарекого 
автохозяйства Пшеблонский считает, 
что заработать можно только при ус
ловии «больше газа — меньше ко
чек». Этот шофер возил зерно из кол
хоза «К новым победам» и из-за ли
хачества сыпал хлеб, на дорогу. Факт 
не остался незамеченным.

Вряд ли скажут комбайнеры кол
хоза «Рассвет» спасибо бригадиру 
второй бригады Шпарковичу, кото
рый должен обеспечивать подработку 
и отгрузку зерна с крытого тока. У 
вороха ржи 3 августа паслось с пол
дюжины свиней, втаптывая в грязь 
колхозный хлеб. Стены склада в ще
лях, зерно сыплется на землю. За 
ограду кто-то насыпал центнера 2— 3 
зерна.

Колхозы «Гигант»’, «К новым по
бедам»,̂  совхоз «Шегарский»' закон
чили уборку, ржи. Из колхоза «К но
вым победам» в закрома государства 
поступила первая тонна пшеницы. 
Начали жать пшеницу и механизато
ры совхоза «Россия». Хлебный по
ток нарастает, и нельзя, чтобы он рас
текался ручейками из-за таких, как 
Пшеблонский и Шпаркович.

Б. П И Р О Ж К О В .

А Ь Н У -  
О  Б  Р

О Т Л И Ч Н У Ю  
А  Б  О  Т  К  У

Послание Л. И. Брежнева жителям Хиросимы
Выходящая в Хиросиме газета 

«Тюгоку симбун» обратилась к Пер
вому секретарю ЦК КПСС I. И. Бреж
неву с просьбой высказать свое мне
ние по вопросам-защиты мира и пре
дотвращения термоядерной войны в 
связи с исполняющейся 20-й годов
щиной со дня атомной бомбардиров
ки этого японского города американ
ской авиацией.

Л. И. Брежнев направил жителям 
Хиросимы послание,, в котором преж
де всего выразил чувство дружбы, 
советских людей к японскому народу 
и' самые искренние сочувствия всем 
жертвам варварской атомной бомбар
дировка города Хиросима, всем япон-

цам, испытавшим на себе пагубное 
действие атомного оружия.

В послании говорится, что спло
тить все миролюбивые силы на борь
бу. против военных планов империа
листических агрессоров, обеспечить 
единство действий всех антивоенных, 
антиимпериалистических сил и дви
жений в борьбе за упрочение мира и 
предотвращение термоядерной войны 
— таков первостепенный вывод, ко
торый извлекли из хиросимской тра
гедии все, кому дорог мир.,

В настоящий момент все миролю
бивые народы видят свой долг в том. 
чтобы добиться прекращения амери

канской агрессии во Вьетнаме, пога
сить этот опаснейший очаг войны, 
добиться вывода войск агрессоров из 
района Индокитая. Что касается со
ветского народа, то он оказывал и бу
дет оказывать необходимую помощь 
вьетнамским братьям в их справедли
вой борьбе против американских им
периалистов.

Японский народ может быть уве
рен, пишет в заключение Л. И, Бреж
нев, что советские люди полны реши
мости в тесном единстве со всеми 
миролюбивыми народами бороться за 
то, чтобы не допустить повторения 
хиросимской трагедии,

(ТАСС],

С ем илет ку—-досрочно
Трудящиеся промышленности 

Тульской области досрочно, за 6 лет 
и 7 месяцев, выполнили задания се
милетнего плана по выпуску валовой 
продукции. Объем производства воз
рос в 1,6 раза, производительность 
труда повысилась на. 45 процентов. 
До конца семилетки будет произведе
но значительное количество сверхпла
новой продукции. ■.

*.* •

Трудящиеся Каладагрцской ofc

ласти досрочно, в июле, завершили 
выполнение семилетнего плана по 
объему промышленного производства. 
Выпуск промышленной продукции 
увеличился в 2,2 раза, производи
тельность труда возросла на 43 про
цента. Сверх семилетнего плана до

быто большое количество рыбы и мо

репродуктов, произведено бумаги, 

целлюлозы и картона.

(ТАСС). .

Льноводы Асиновского, Зырян
ского, Первомайского, Томского и 
Бакчарского районов нашей области 
своевременно обработали льнопро- 

дукцию урожая прошлого года, зна
чительно, перевыполнили план про
дажи государству, льносемян и во
локна. А кривошеинские, молчанов- 
ские и чаинские i льноводы упустили, 
богатые возможности повышения 
доходов. Особенно затянули с об
работкой льнопродукции кривошеин- 
цы. Здесь из-за недоброкачествен
ной обработки значительное количе
ство льна ушло в отходы. В ре
зультате от этой культуры кривоше- 
инцы недополучили много денег.

В хозяйствах области началась 
уборка льна нового урожая. Чтобы 
не допустить потерь при его обра
ботке, сдать продукцию только от
личного качества и своевременно, 
надо уже'сейчас ^обучить льноводов, 
как лучше обрабатывать и сортиро
вать лен.

Руководители и специалисты Том
ского районного управления сель
ского хозяйства провели в ряде хо
зяйств семинары для льноводов, на 
которых шел разговор о нормах вы
работки на тереблении и обмолоте 
льна, методах сортировки и обра
ботки продукции.

Учеба льноводов не проходит бес
следно. Томичи одни из первых в 
области начали теребление льна, и 
сейчас многие из них добиваются 
высокой выработки.

Примеру томичей стоит последо
вать другим хозяйствам. На учебу 
льноводов не надо жалеть времени. 
Это впоследствии окупится отлич
ным качеством льнопродукции, де
нежным доходом. ,

П . З А Й Ц Е В ,
агроном-технолог по льну обла
стного управления сельского 
хозяйства.

3  ж, д о р о г  ...
День и ночь идут автомашины по 

дорогам Шегарекого района. Доб
рым словом поминают шоферы доро
гу, которую содержит дорожный ма
стер Чугуев. Но стоит проехать уча
сток -Чугуева, начинается дорога, за 
которую отвечает дорожный мастер 
ЛешеиоК. Вот тут-то и меняется на
строение у водителей. От Расташов- 
км до Оби приходится ехать, уце
пившись за штурвал и втянув голо
ву в плечи, чтобы не удариться о 
потолок кабины. Тяжело здесь и во
дителям автобусов, и таксистам. 
Плохо пассажирам. Но шегарские 
земледельцы особенно возмущаются

тем, что на дороге теряется много 
хлеба. Теряют водители и время. В 
хозяйства, куда ведет эта дорога, 
можно делать по 5—6 рейсов в 
день, но только из-за того, что уча
сток не прогрейдирован, шоферы де
лают по 4 рейса.

Необходимо, чтобы начальник Бак
чарского дорожного участка това
рищ Фисенко потребовал от дорож
ного .мастера Лешенка наведения по
рядка на своей трассе.

П. С Е Л И В А Н О В , 
заместитель начальника Ш егар- 
сного районного управления 
сельского хозяйства.

Б У Д У Т  Л И  О З И М Ы Е ?
Колхозам . Первомайского района 

предстоит посеять 4.638 гектаров 
озимой, ржи. На сегодняшний день в 
районе под озимые подготовлено 
2.900 га. Вспаханные в начале 
лета поля заросли сорняками. Одна
ко к лущению, культивации и тем 
более перепашке - отдельные колхо
зы еще не приступали, Более 200

гектаров паров не перепахано в 
колхозе «Ргссвет», не начали обра
ботку паровых полей в колхозе 
«Искра» и некоторых бригадах кол
хоза «Маяк».

При такой заботе трудно рассчи
тывать на высокий урожай в буду
щем году.

А  ВАСИЛЬЕВ,

<
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ЯЗЫК ПЛАКАТА 
ЭТО ИСКУССТВО

Каждым цехом правит же
лезный'. график. Придешь на 
иной участок и сразу увидишь, 
кто, как его соблюдает. Поможет 
тебе в этом яркий плакат, вспых
нувшая рубиновым светом звезда, 
а то и просто — боевой листок 
или Доска показателей.

Но бывает и так, что осматри
ваешь наглядную агитацию, и в 
сердце закрадывается сомнение: 
а все ли здесь «свежо», все ли от
ражает сегодняшний день цеха? 
Некоторые наши наглядные ат
рибуты делаются настолько аляпо
вато, что при первом взгляде ка
жутся поблекшими, устаревшими.

Взять хотя бы нашу литейку. 
Мало у нас наглядности, но и то, 
что есть, не сразу бросится в гла
за, не сразу привлечет внимание 
человека. Оформляем мы ее скуч
но. В модельной мастерской лю
ди работают с ювелирной точно
стью, показывают свое настоя

щее искусство умельцев. Из их 
моделей любая отлитая форма 
металла приобретает силу красо
ты я  крепости. Позавидуешь та
кому мастерству. Позавидуешь и 
подумаешь: почему бы ту же
точность и привлекательность не. 
придать нашей наглядной агита
ции. Если хотите, то, по моему 
мнению, она служит не только 
средством мобилизации сил кол
лектива — это ее, конечно, глав
ная цель, — но в какой-то мере 
украшает наши трудовые будни, 
становится своего рода составной 
частью производственной эстети
ки.

Что можно, например, сказать 
о нашей книжной витрине? Она 
всегда на виду. Пойдешь в бу
фет, поднимешься по лесенке—тут 
и скользнешь глазом по пыльным 
корочкам старых брошюр. Только 
и всего! Редко кто раскрывал их 
странички. То же самое можно ска
зать и о наших плакатах. И нель
зя сказать, что все это делается 
без души, по-казенному, лишь бы 
свалить с плеч партийное пору
чение. Нет! Просто не хватает та
ланта, умения. Ведь язык плака
та— это искусство. Им надо поль
зоваться остро, умеючи.

Партийная организация пору
чила мне как-то вести в нашем 
цехе наглядную агитацию. Чест
ное слово, крепко пришлось заду
маться: С чего начать? Ни прак
тического опыта, ни навыка. Хоть 
бы мало-мальскОго таланта худож- 
ника-оформителя. Все, казалось 
бы, делал с душой. А тут еще в

декаоре прошлого года утверди
ли меня редактором стенгазеты 
«Литейщик». Пришлось столк
нуться с еще большими трудно
стями: как сделать газету инте
ресней, действенней, полнее осве
тить жизнь коллектива?

На эти. вопросы мне дал некото
рый ответ городской семинар ре
дакторов стенных газет. Но,, к со
жалению, такие семинары не ста
ли практиковаться в дальнейшем. 
А нерешенных вопросов оста

лось немало, и они волнуют нас 
при выпуске каждого свежего но
мера газеты. Начатую учебу с 
редакторами стенных газет надо 
довести до конца. Тогда был бы с 
нас другой спрос.

По себе сужу, что всем нам, 
кто занимается вопросами нагляд
ной агитации и стенной печати, 
нужна постоянная методическая 
помощь. Надо лучше учить нас 
этому искусству. И хороший, за
разительный пример этому пока
зали ленинградцы.

Как-то я прочитал в журнале 
«Агитатор» № 12 за этот
год статью «Опыт ленинград
цев». Она-то и навела меня 
на мншие мысли и предло
жения, которые вполне можно осу
ществить в Томске. В Ленинграде, 
например, ежегодно проводятся 
городские конкурсы-смотры на
глядной агитации. Они помогают 
выявить много новых, интерес
ных форм этой работы. Ленинград
цы создали у себя школы оформи
телей, в которых приняли актив
ное участие члены Ленинградско
го отделения художников. Пропа
гандисты, мастера кисти, шриф
та, оформительного искусства учат 
заводских активистов, как умело 
написать плакат, как лучше офор
мить в цехе наглядную агитацию.

Разве нам, томичам, нельзя по
следовать этому примеру? По-мое
му, надо. О создании таких школ 
мечтают сейчас многие заводские 
активисты Томска. Я написал это 
письмо не только по долгу своего 
поручения, но и по тому долгу, 
который предъявляется сейчас к 
мастеру производства, как к вос
питателю коллектива. Живая на
глядная агитация, боевая стен
ная печать послужат нам креп
ким подспорьем в этом большом и 
важном деле.

В . Н А Р М А Х Е Р ,
мастер литейного цеха Том
ского электромеханического

завода им. В . В . Вахрушева.

- - - - - ЗЕМНЫЕ
«ПЕРЕГРУЗКИ»

В послезнее время мой товарищ 
становился все более скучнова
тым, угрюмым. Кое-когда мы да
же стали замечать за ним некото
рую странность: вдруг он прервет 
свой рассказ на самом интерес
ном месте,, задумается, хлопнет 
себя по лбу и начнет извиняться: 
простите, спешу!

Что бы это значило? Не так 
давно он признался мне откровен
но, но коротко:

— Знаешь ли ты, что такое 
земные перегрузки?

Цо сих пор я считал, что пере
грузки испытывают только космо
навты. Но это люди крепкой физи
ческой тренировки. II потому во
прос Володи Чанова снова вызвал 
во мне сомнение: здоров ли он? 
Друг, видимо, понял мою молча
ливую догадку.

— Да ты не сомневайся, — 
поспешил он на выручку. — Есть 
такое понятие —■ «земные пере
грузки». Правда, я уже натрени
рован ими порядком. Но иной раз...

Тут Владимир Никифорович Ча
нов — старший инженер по 
технике безопасности и ох
ране труда Томского электро
лампового завода—начал выкла
дывать все по порядку. Стоило 
ему однажды добросовестно взять
ся за одно партийное поручение, 
как на него взвалили другое, не 
менее ответственное и не менее 
важное. Посмотрели: честно тянет 
свои нагрузки, без лишних напо
минаний. Тут подоспело еще одно 
важное задание. Кому его пору
чить? Решили взвалить на того 
же Чанова. Пригляделись—ничего, 
тянет и эту ношу. Тогда дали ему 
четвертое поручение, пятое, ше
стое... Тем временем Владимир Ни
кифорович все угрюмее становил
ся в кругу друзей, и необычно 
поспешным в работе. Его трудно 
стало уловить в рабочем кабине
те. Он появлялся то в одном це
хе, то в другом, с неизменно раз
дутыми карманами от разного рода 
членских удостоверений.

Земные перегрузки давали о 
себе знать. Даже натренированная 
натура Владимира Никифоровича 
стала постепенно сдавать., Нет- 
нет да и упустит он что-нибудь 
из виду, не успеет довести до кон
ца начатое дело.' Один провал, 
второй, третий... Пока, может 
быть, эго осталось незамеченным. 
А дальше? 'Право, жаль друга. 
Ведь по его признанию, у него

сейчас 18 (восемнадцать!) раз
личных партийных поручений и 
членских обязанностей.

В шутку я как-то спросил у не
го, какой бы он поставил титул, 
если бы пришлось писать заявле
ние в партийное бюро завода. Он 
подумал и в тон мне ответил:

— Я начал бы так: ...«От чле
на партбюро завода и внизу учи
нил бы все остальные свои титу
лы: заведующий к̂абинетом
партпросвещения на обществен
ных началах, заведующий агит
коллективом, агитатор, лектор, 
дружинник, член общества ВОИР, 
член президиума добровольного 
пожарного общества, обществен
ный инспектор по охране труда, 
член санитарного совета города, 
член комиссии по борьбе с забо
леваемостью и травматизмом, 
член санитарной комиссии завода, 
член пожарно-технической комис
сии, член комиссии по промыш
ленной эстетике, нештатный инс
пектор пожарной охраны...»

— Довольно! — сказал я ему. 
—Затуши ц*жар этого перечня. 
Неужели ты сам соглашался брать 
на себя столько обязанностей?

Ответ последовал не сразу. Но 
из слов его можно было понять, 
что многие поручения ему уже 
не под силу. Иной раз он даже си
лился протестовать, правда, роб
ко, несмело.

Тогда его пробовали увещевать: 
«Ты же член партбюро.. Кому, как 
не тебе, поручить это дело, бе
рись!» II Владимир Никифорович 
взваливал на себя новую ношу.

Член партбюро завода! Одно это 
доверие звучит солидно. Он дол
жен брать на себя многое и быть 
в ответе за многое, должен пока
зать. пример добросовестной вы
полнения партийного поручения, 
хорошо знать жизнь коллектива, 
поспеть всюду. Но значит ли это, 
что члены партбюро должны де
лать все сами? Ведь если присмот
реться, то рядом с Чановым мно
гие ‘ коммунисты ходят гораздо спо
койнее, не зная даже, куда прило
жить свои силы. Впрочем, это и 
зависит от самого Владимира Ни
кифоровича. Спасти инженера по 
технике безопасности от опасных 
земных перегрузок—дело простое. 
Стоит только правильно, равно
мерно распределить партийные по
ручения между коммунистами.

Л . К Л Е П Ц О В .
Томский электроламповый завод.

П СОРЕВНОВАНИИ бригад на Комсомольском нижнем складе 
Пышкино-Троицкого леспромхоза первенство удерживает брига

да раскряжевщиков Петра Корнеевича Подлова.
Дружная бригада завоевала звание коллектива коммунистического 

труда. Сменное задание выполняет до 150 процентов, добивается вы
сокого выхода деловых сортиментов древесины.

НА СНИМКЕ: бригада раскряжевщиков (слева направо) М. Ф. Три
фонов, М. И. Юркин, И. С. Капьппев, И. М. Шишкунов н бригадир 
П. К. Подлов.

Фото Ф. Хитриневича.

Д Л Я  Н О В О Г О  С Е З О Н А
Помолодела и обновилась после 

капитального ремонта щвейная фаб
рика № б. Полностью отремонтиро
вано и окрашено в разные цвета 
оборудование, установки. В од
ном из цехов поселился новый кон
вейер для изготовления детских ко
стюмов и мужских пиджаков.

К будущему осенне-зимнему ее* 
зону конструкторы эксперимент аль* 
ного цеха отработали несколько но* 
вых моделей одежды ив тканей с 
лавсановым волокном. В ближайшее 
время магазины города получат пер* 
вые партии этой продукции.

Д. МИХАЙЛОВА.

НАСТРОЙ, РОЖДЕННЫЙ СОРЕВНОВАНИЕМ
Сначала некоторые обижались:
.— Смотрите, у нас план выпол 

ней почти на 170 процентов, а вы 
бригаду лишаете призового места. 
Разве это справедливо?

Представителю «обиженной» 
бригады тут же на постройкоме объ
ясняли: •

— В условиях социалистического 
соревнования управления записанб: 
на призовое место не может пре
тендовать коллектив, допустивший 
брак или низкое качество работы. 
Разве можно поощрять людей, не 
дорожащих честью строителя?

Выполнять все работы добросо
вестно, с хорошим качеством — та
кое требование стало обязательным. 
Не выполнил его — не жди побла
жек. Так случилось с бригадой Пань- 
кова. Несмотря на «хорошие про
центы», й на участке и на построй
коме было высказано в ее адрес не
мало резких слов.

Ежемесячно при подведении ито
гов выносится оценка работ по каче
ству: бригаде, прорабскому участку, 
строительному участку. И места в 
соревновании присуждаются в зави
симости от оценки за качество и 
результатов выполнения плана.

Могут' возразить: оценка за каче
ство выясняется только при сдаче 
объектов государственной комиссии. 
Как же она может быть известна 
каждый месяц и в каждом коллек
тиве? Чтобы ответить на этот воп
рос, придется вернуться к началу 
года. 20 января приказом по управ
лению была создана, комиссия по ка
честву. Председателем ее стал' А. Н. 
Шихов, главный инженер управле
ния, - секретарем—Л. И. Железняко- 
ва, председатель построечного коми
тета. Задача комиссии—-постоянный 
контроль за качеством выполнения 
строительных и субподрядных ра
бот.

Сразу же был намечен ряд техни 
ческих и организационных мер, на
правленных на повышение культу
ры производства, улучшение органи
зации рабочих мест, качества всех 
видов работ. Мне незачем рассказы
вать о чисто технических мероприя
тиях. Профсоюзная организация в 
основном старалась не дублировать 
инженерно-технических ■ работников, 
администрацию управления, а стре
милась поднять ответственность лю
дей за свой труд, сделать соревнова
ние за высокое качество подлинно 
массовым и действенным.

Можно побывать на всех объектах 
(везде оформлены стенды с социа
листическими обязательствами 
бригад), и в каждом отдельном обя
зательстве записан пункт о качест
ве. Иногда просто: «Бороться за вы
сокое качество строительных работ». 
В бригадах А. Д. Белянина, А. Ф. 
Ждановой: «Выполнять работы 
только на хорошо и отлично». В 
бригаде Н. И. Бондаренко: «Тру
диться только на отлично, выдавать 
на все виды работ гарантийные па
спорта».

Бригада Н. И. Бондаренко — ком
плексная, хозрасчетная. Объект, на 
котором она работает, сейчас стал 
образцово .показательным в управ
лении по организации труда, куль
туре производства, качеству испол
нения работ. Сюда не раз приезжа
ли бригадиры с других участков, 
инженерно-технические работники, 
чтобы ознакомиться с опытом пере
дового коллектива.

Возросшая ответственность заета-. 
вила коллективы быть более требова
тельными при приемке работ. Стано
вится обыденной пооперационная 
сдача работ по актам, сдача объек
тов по актам под монтаж, спецрабо
ты и приемка их от субподрядчи

ков. Кому хочется отвечать за чу
жие недоделки?

Комиссия по качеству раз в ме
сяц обязательно -проверяет каждый 
объект, составляет акты замечаний, 
выставляет оценки. Споров никогда 
не бывает, так как в комиссию вхо
дят бригадиры, мастера, инженерно- 
технические работники. Результаты 
проверки становятся известными 
немедленно. Так яге немедленно при
нимаются меры. Иногда вызываются 
виновные на постройкой. Чаще — 
начальник управления издает при
каз, в котором перечисляются необ
ходимые меры. Переделки, устране
ние брака производятся за счет ви
новных.

Стало правилом в комиссию для 
проверки включать представителей 
с других участков. Так, в мае прове
ряли строительный участок старше
го прораба А. Ф. Марианпольского. 
В комиссию входили начальник пер
вого участка М. II. Алтухов, меха
ник Д. В. Паторохин, бригадир со 
второго участка М. И. Налепов. На 
следующий день после проверки Ма
рианпольского заслушали на постро
ечном комитете. Мастера и прорабы 
участка отчитывались каждый за 
свой объект. ,

А раз в квартал проводятся вза
имные проверки качества работ ин-

женарно-техническими работниками 
двух участков.

Такая форма организации сорев 
нования помогает ему стать действи
тельно массовым. За качество уже 
отвечают не только инженерно-тех
нические работники, а коллектив в 
целом. И то, что, допустим, мог ма
стер не заметить или по недобросо
вестности «спрятать», сейчас нахо
дится под контролем многих глаз.

Но соревнование за отличное. ка
чество строительства было бы более 
действенным, если бы оно прово
дилось в масштабах не только уп
равления, а и треста в целом, не го
воря уже о всех строительных орга
низациях города. . Мы совершенно 
не осведомлены о работе даже на
ших управлений. Нет возможности 
сравнить наш опыт с опытом других 
строителей, выбрать лучшее.

Однажды мне пришлось ходить из 
управления в управление, чтобы вы
яснить, с какими показателями они 
закончили месяц. В следующий раз 
отправилась председатель построй- 
кома Л. И. Железнякбва. Между уп
равлениями нет простейшего обмена 
информацией. И в каждом из них 
приходится искать свой собст
венный опыт. -

Информация о жизни коллекти 
вов, обмен опытом, школы передо

вого опыта нужны строителям. Кто1 
этим должен заниматься? Трест 
«Томекстрой», построечный комитет 
треста, обком профсоюза рабочих 
строительства и промышленности 
строительных материалов. Пока в 
этих инстанциях занимаются в ос
новном не организацией соревнова
ния за качество, а разговорами о 
соревновании. Призывов уже хва
тит. Необходимо не агитировать, на
пример, за гарантийные паспорта, а 
взять и заслушать руководителей 
одного из управлений или треста в 
целом, почему до сих пор гарантий
ные паспорта остаются диковинкой 
для большинства строителей?

Непонятно, почему считается не
возможным организовать соревнова
ние бригад треста и победительнице 
вручать переходящий вымпел' 
«Бригада отличного качества»? По
чему нет соревнования (с проверка
ми, разбором) между управлениями 
и трестами? Немало есть хороших, 
действенных форм соревнования. 
Нужно только не бояться искать но
вое, пробовать. Неужели непонятно, 
что высокое качество — это не 
только хорошие проекты и хорошие 
материалы, это и хороший настрой, 
вдохновение строителей.

И . П А Н Г И Н , 
заместитель председателя по
строечного комитета С У -3  
треста «Томекстрой».

Н А _ М _  Q _ T _ B E _ 4 A J 0 J ^

ГОЛОСА ДЕТЕЙ УСЛЫШАНЫ
Факты невнимания к детям и 

отсутствия воспитательной ра
боты с ними, изложенные в пере
довой статье газеты «Красное 
знамя» «Плечо старшего дру
га» 1 июля 1965 года и в 
письмах детей с улиц Пушкина, 
Белозерской и Мостовой, под
твердились.

По поступившим материалам 
были приняты меры. В настоя
щее время в усадьбах по ул. 
Пушкина № 8-а и № 10 и по ул. 
Белозерской № 15 домоуправ
лением № 1 оборудованы игро
вые площадки, установлены ка
чалки, грибки, песочницы, тен
нисный стол и т. д.

В усадьбе по улице Пушки
на № 8-а создана детская фут
больная команда, которая уча
ствует в соревнованиях, команд 
микрорайона.

Вопросы воспитательной ра
боты с детьми обсуждались на 
расширенном заседании отдела 
пропаганды н агитации райкома 
КПСС с приглашением заведу
ющего районо, работников рай
кома ВЛКСМ, домоуправляю
щих, директоров школ. Намече
ны мероприятия по улучшению 
работы с детьми.

А. ДЕМЧУК, 
секретарь Ленинского рай

кома КПСС.

Н О В О С Т И  Н А У К И  И  Т Е Х Н И К И
БЕЗ П А Р ОВ  Р Т У Т И
АЛМА-АТА. Новый способ 

получения важного химического 
сырья — уксусного, ангидрида 
внедрен на заводе синтетическо
го каучука в Темир-Тау. В раз
работке этого метода вместе с 
учеными Казахской академии 
наук принял, участие молодой 
инженер завода Ренат Якубов.

Применявшаяся до этого тех
нология страдала существенны
ми недостатками: продукт обхо
дился предприятию дорого. А 
главное, процесс получения ук
сусного ангидрида был вредным 
для здоровья рабочих, так как 
ускорителем химической реак
ции служила ртуть. Теперь вме
сто нее «работает» новый ката
лизатор.

Недавно Ренат Якубов успеш
но защитил диссертацию на со
искание ученой степени канди
дата химических наук. Исследо
вание, которому молодой инже
нер посвятил без отрыва от 
производства несколько лет кро
потливого труда-* высоко оцене

но в Томском университете, ку-" 
да Р. Якубов выезжал для за
щиты диссертации.

«ЗАВОД» МОНОКРИСТАЛЛОВ
РИГА. Камера для «произ

водства» (выращивания) моно
кристаллов разработана физика
ми Латвийского университета 
имени П. Стучки. Это — свое
образный завод в миниатюре, 
объединяющий все технологиче
ские процессы.

Полупроводниковый материал 
испаряется в вакууме при тем
пературе около тысячи граду
сов и оседает на металлической 
подложке в виде тончайшей 
пленки. Установленная здесь же 
«электронная пушка» разогре
вает напылейный слой в пучке 
быстрых электронов. Таким пу
тем создаются условия для упо
рядочения атомов и формирова
ния кристаллической решетки. 
Серия опытов прошла успешно.

Новый метод найдет широкое 
применение в радиоэлектронной 
промышленности при получении 
транзисторов и других " полу
проводниковых деталей для те
левизоров, радиоприемников,

магнитофонов и различной на
учной аппаратуры.

ИСПЫТАНИЕ ВРЕМЕНЕМ
АЛМА-АТА. Одиннадцатилет

нее испытание с честью выдер
жал противокоррозийный пла
стикат, предложенный институ
том химических наук Академии 
наук Казахской ССР. Недавно 
ученые вскрыли в двух местах 
траншею, в которую в 1954 го
ду были уложены трубы нефте
провода. Здесь грунт особенно 
сильно засолен, и металл труб 
подвергался летом и зимой рез
ким колебаниям температуры.

Оказалось, что новая пласт
массовая защита от коррозии, 
примененная вместо усиленного 
битумного покрытия, находится 
в превосходном состоянии. Тру
бы нефтепровода, по свидетель
ству специалистов, могут дейст
вовать без замены еще многие 
десятки лет.

Новое покрытие для трубо
проводов не только долговечно, 
но и дешевле битумного. Оно 
проще в употреблении. Для его 
выпуска построены два завода.

(ТАСС).

ПОКРОВИТЕЛИ РАСХИТИТЕЛЕЙ
Сначала — несколько цифр. По 

неполным данным, в Бакчарском рай
оне за прошлый год . растрачено 
11.300 рублей государственных и 
кооперативных средств. В потреб
кооперации испорчено товаров ,на
18.100 рублей. Только в трех кол
хозах при инвентаризации выявлено 
13.425 рублей недостачи. Вся она 
списана.

По неполным данным? Бот имею 
но! В ряде организаций не показыва
ют в отчетах «погашенные» растра
ты, не анализируют причины хище- 
ний и недостач, не воспитывают не
терпимость к расхитителям.

Руководители райпотребсоюза, на
пример, не прочь похвастаться, что в 
прошлом году было меньше растрат, 
чем в предыдущем. Но их данные о 
снижении растрат далеко не точны. 
Только в Парбигском сельпо в госу
дарственной отчетности не показаны 
4 растраты на сумму 868 рублей. В 
текущем году скрыты еще 3 рас
траты на 655 рублей. .

Председатель Парбигского сельпо 
тов. Красов и старший бухгалтер 
этого сельпо тов. Вострикова, избе
гая возможных неприятностей, под
лакировали баланс. Председателю 
правления Бакчарского райпотреб
союза тов Лучшеву и главному бух
галтеру тов. Дементьеву вряд 
ли не было известно об 
этом. Но не видеть и не слышать 
им было удобнее. «Не заметив» этих 
растрат, они молчаливо потворство
вали искажению государственной от

четности. И столь же молчаливо 
приняли от правления облпотребсою
за премии, которые без лакировки 
отчета вряд ли бы получили.

Такое отношение жулики воспри
нимают, как патент на новую кра
жу. У продавца А. К. Туриловой, на
пример, в декабре прошлого года ре
визоры обнаружили 215 рублей не
достачи. Не разобравшись как следу
ет, члены правления Парбигского 
сельпо даже умилились, когда 
продавец погасила растрату.
Ее оставили на работе. А Тури- 
лова через 3,5 месяца растра
тила еще 561 рубль. Материал 
о ’растрате теперь передан 
следственным органам. Заинте
ресоваться, из каких средств 
растратчица, не моргнув гла
зом, внесла 775 рублей, не ли
шая себя земных благ, надо 
было раньше.

Так происходит не с одной Тури
ловой, Растратчик Балабанов сразу 
внес 1.364 рубля; Прохорова —
1.000 рублей и т. д. Их поведение 
(поймали с поличным — забирайте 
деньги обратно) руководители рай
потребсоюза почему-то расценивают 
как благородные поступки. А народ
ный суд района тоже выносит не
оправданно мягкие приговоры. На
пример, суд под председательством 
народного судьи тов, Луниной вынес 
по делу Балабанова столь мягкий 
приговор,, что областной суд отменил 
его и направил дело на новое рас
смотрение, I

Очень легко в Бакчаре нарушают 
сроки проведения инвентаризации в 
магазинах. Например, в Парбигском 
сельпо, где особенно много рас
трат, в 1965 году только в 
двух из 12 предприятий она прове
дена в срок. В райпотребсоюзе 22 
продавца более двух лет не были в 
отпуске и не передавали материаль
ные ценности. Таким образом, в Бак
чаре пренебрегают проверенной опы

том гарантией от крупных недостач 
и растрат.

Тт. Лучшев и Дементьев закрыва
ют глаза и на порчу товаров. В 
прошлом году в магазинах райпо
требсоюза их испортили более чем 
на 18 тысяч. Это опять же по не
полной статистике. Например, в ма
газине N° 9 Панычевского сельпо 
испорчены 166 килограммов селедки. 
В магазине X? 7 Бакчарского сельпо 
—26 килограммов сахара, Но и тот 
и другой товар числятся б отчетно
сти как полноценные.

При магазинах нет простейших

погребков со льдом, поэтому в силь
ную жару портится даже - селедка. 
Выход из такого положения коопера
торы нашли в том, что сузили ассор
тимент продовольственных товаров. 
В сельских магазинах нет в продаже 
сыра и сырков, свежей рыбы и даже 
селедки.

К сожалению, покровители тех, 
кто расхищает или • портит государ
ственное добро, есть и на других пред

приятиях И в организациях рай
она. Особо неблагополучно с 
охраной колхозной собственно
сти. По материалам инвентари
заций, проведенных самими 
колхозами, видно, что только в 
сельхозартелях имени Кирова, 
«Северное сияние»,, «Сибирь» 
списано на 13.425 рублей не
достающих ценностей. С людей, 
материально ответственных за 

■ эти ценности, даже объяснения 
не потребовали. В колхозе «Сибирь» 
недостача ценностей на 8.939 руб
лей списана без рассмотрения и ут
верждения правлением.

Огульное списание недостач по
ощряет расхитителей колхозной соб
ственности. Например, в прошлом го
ду в колхозах имени. Кирова, «Се
верное сияние» и «Путь Ленина» 
списали 19.208 килограммов недо
стающего бензина, в то время как в 
магазине потребкооперации владель
цы 23 легковых автомашин и 504 
мотоциклов приобрели всего 10,2151

килограммов бензина и 100 кило
граммов автола.

Сказать о том, что в районе сми
рились с хищениями социалистиче
ской собственности, нельзя. Райис
полком на своих заседаниях обсуж
дал этот вопрос, в 1963 году 7 
раз, в прошлом — 4 раза. Несколь
ко снизилась сумма растрат, а воз
мещение растраченных сумм возрос
ло.

Тем не менее, на примере Бакчар
ского района видно, что охрана со
циалистической собственности тре
бует повседневной кропотливой ра
боты. Было бы правильней, если б 
райисполком, принимая хорошие ре
шения, требовал от руководителей 
предприятий и организаций отчета 
об их исполнении.

Райисполком неоднократно обязы
вал руководителей организаций и 
предприятий снять с материально- 
ответственных должностей лиц, ко
торые ранее занимались хищением 
социалистической собственности. Од
нако некоторые из них как работа
ли, так и работают.

Райисполком в одиночку вряд ли 
способен осуществить контроль за ор
ганизацией охраны социалистической 
собственности. Но дать правильное 
направление контрольно-след'ствен- 
ным органам и умело координировать 
. их усилия он обязан,

А . Р Ы Ч К О В , 
заместитель заведующего Том
ским облфинотделом,
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Открытие XV съезда 
Коммунистической партии 

И з р а и л я

ТЕЛЬ-АВИВ, 5 августа. (ТАСС). 
Вчера вечером в Тель-Авиве от
крылся XV съезд Коммунистиче
ской партии Израиля. Иа съезде 
присутствуют 250 делегатов с ре
шающим и совещательным пра
вом голоса.

Съезд одобрил повестку дня.
После вступительного слова 

секретаря Тель-Авивского обкома 
партии Ш. Литвака с отчетным 
докладом выступил генеральный 
секретарь Коммунистической 
партии Израиля С. Микунис.

Советское медицинское 
оборудование—Хиросиме
ХИРОСИМА, 5 августа. (ТАСС). В торжественной обстановке 

здесь состоялась церемония передачи советского медицинского обору
дования, подаренного Советским комитетом защиты мира, Союзом об
ществ Красного Креста и Красного Полумесяца СССР и Советским 
фондом мира городу Хиросима, пострадавшему от атомной бомбы.
- Представитель обществ Красного Креста и Красного Полумесяца 

Ф. Г. Захаров, вручая губернатору префектуры Хиросима Ицуо На
гано дар советских людей, выразил восхищение советского народа 
мужеством хиросимцев и их успешной борьбой за мир против ядерно- 
го оружия. '

Губернатор префектуры Хиросима Нагано, мэр города Хиросима 
Хамаи и присутствовавшие на церемонии директор Хиросимского гооу,,, 
питаля для пострадавших от атомной бомбы Фумио Сигэто, представ 
вители организаций жителей пострадавших от атомной бомбы городов 
Хиросима и Нагасаки, а также многих медицинских учреждений и 
организаций Хиросимы горячо поблагодарили советских людей за 
ценный и нужный дар. Среди подаренного новейшего медицинского 
оборудования — аппарат для сшивания кровеносных сосудов, лег
ких, искусственная почка и другие инструменты, всего 42 различных 
наименования на общую сумму 20 млн. иен.

КРАСНОЕ ЗН АМ Я!

В братских странах 
с о ц и а л и з м а

В ХИРОСИМСКОМ ГОСПИТАЛЕ ЖЕРТВ 
А Т О М Н О Й  Б О М Б А Р Д И Р О В К И

НАВСТРЕЧУ НОВОЙ 
ПЯТИЛЕТКЕ .

ПРАГА. Разработан проект пла
на развит! я чехословацкого сель
ского хозяйства в предстоящей чет
вертой пятилетке (1966—1970 гг.). 
Как предусматривается, в новом 
пятилетии валовая продукция 
сельского хозяйства должна воз
расти на 14,6 процента по сравне
нию с нынешним годом. Товарная 
же продукция увеличится за пять 
лет на 21,5 процента.

Главное внимание в предстоя
щей пятилетке будет уделено повы
шению производства зерна и про
дуктов животноводства на основе 
всесторонней механизации сельско
хозяйственных работ, интенсифи
кации и химизации производства.

Сейчас на полях кооперативов и 
госхозов страны работает около 
200 тысяч тракторов, сотни тысяч 
других сельскохозяйственных ма
шин. В ближайшем пятилетии ма
шиностроительные заводы, как 
ожидается, поставят селу в шесть 
раз больше техники, чем в 1961 — 
1965 годах.

ХИРОСИМА, 5 августа. Кор
респондент ТАСС Г. .Гавриленко 
передает:

Трехэтажный дом, увенчан
ный башенкой с эмблемой Крас
ного Креста в Хиросимском рай
оне Сэндамати — одно из суровых 
напоминаний человечеству о тра
гедии, постигшей двадцать лет на
зад японский город Хиросима.

Накануне двадцатилетия атом
ной трагедии корреспондент ТАСС 
побывал в Хиросимском госпита
ле жертв взрыва американской 
атомной бомбы. Сто двадцать коек, 
которыми располагает госпиталь, 
никогда не бывают пустыми, рас
сказал директор- госпиталя, живой 
свидетель взрыва и один из ини
циаторов создания этого лечебного 
учреждения доктор Фуми Гэто. 
Кроме этого, ежедневно госпиталь 
посещают около 150 приходящих 
больных. За почти десятилетнее 
существование госпиталя неболь
шой коллектив — восемь врачей 
и несколько десятков сестер и ня
нек — оказал помощь двумстам 
тысячам пострадавших от атомной 
бомбы, но далеко не всем удает
ся избавиться от тяжелых неду
гов, вызванных атомным взрывом. 
Только за прошлый год и полови
ну нынешнего в госпитале умерло 
около ста человек.

Каждый находящийся на лече
нии в госпитале — я двадцатиде-

вятилетний рабочий Ясутеру Фу- 
ракава, и сорокапятилетняя про
давщица Кимико Ямасита, и дру
гие могут рассказать, про невидан
ные страдания и муки, про жизнь, 
полную лишений и нужды.

25-ти лет овдовела Кимико 
Ямасита. Американская атомная 
бомба в страшный день шестого 
августа 1945 года оставила вдовой 
ее и сиротами двух ее сыновей. 
«Они выросли теперь, — расска
зывает Ямасита. — Старшему Но- 
риюки 24 года, младшему Такаю- 
ки — 20, но оба они имеют очень 
слабое здоровье. Сама я уже вто
рой раз надолго ложусь в больни
цу. Немного поправлюсь, — гово
рит Ямасита, — и опять вернусь 
на работу».

Фуракава лечится уже 4-й год, 
но улучшений пока нет. «По-преж
нему кружится голова, с трудом 
удается ходить. Настроение неваж
ное», — признается он на проща
ние.

Персонал госпиталя и находя
щиеся на членении больные тепло 
встретили посетившего сегодня 
госпиталь • первого заместителя 
председателя исполкома Союза 
обществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца СССР Ф. Г. За
харова, прибывшего в Японию, 
чтобы передать Хиросиме подарок 
от советского народа — медицин
ское оборудование для лечения 
пострадавших от взрыва амери
канской атомной бомбы.

В о з м у щ е н и е  ш и р и т с я
Многолюдная антиамериканская 

демонстрация состоялась 'перед 
зданием информационной службы 
США (ЮСИС) в городе Хайдара
бад (Западный Пакистан).

Демонстранты протестовали про
тив попыток правящих кругов 
США использовать экономиче-

Сделаем свои, села и поселки красивыми

ДЕЮ КАЖДОГО ДЕПУТАТА

скуку помощь Пакистану для навя
зывания своих империалистиче
ских планов.

Газеты страны публикуют мно
гочисленные материалы о широ
ких протестах в стране в связи с 
этими намерениями американско
го империализма, с осуждением 
действий США выступили уже 
многие общественные и политиче
ские деятели страны.

(ТАСС).

Сделать деревню красивой -— та
кую задачу поставили перед собой 
депутаты Болыие-Дороховского сель
ского Совета Асиновского района.

А мы решили свой районный 
центр Еаргасок превратить в посе
лок-сад. Задачу поставили трудную. 
Ведь наш Еаргасок—это один из се
верных поселков области. И, конечно, 
здесь вырастить яблоньку куда 
труднее, чем в Еожевникове или Том
ске. Но нас не пугают трудности се
вера, тем более; что избиратели на
стойчиво требуют от депутатов сме
лее браться за благоустройство. Тя
га людей к культуре, их стремление 
жить в красивом поселке очень ве
лики. Если раньше, десять—пят
надцать лет тому назад, о цветах и 
разговоров не было, теперь народ 
хочет видеть на улицах красивые 
цветники, много зелени. Из всех на
казов, данных избирателями нашим 
депутатам, восемь—десять процентов 
относятся к благоустройству. Стало 
быть, благоустройство райцентра —

И з  опыта работы 
поселкового Совета

самая главная наша забота. Поэтому 
исполком поселкового Совета много 
уделяет внимания этому делу. Что
бы правильно учесть объем предстоя
щих работ, мы обратились к депу
татам, председателям уличных ко
митетов, руководителям организаций 
и попросили наметить мероприятия 
по благоустройству, обсудить в из
бирательных округах, в коллективах 
и представить эти мероприятия на 
рассмотрение исполкома. Исполком 
поссовета обобщил представленные 
материалы и вынес их на обсужде
ние сессии.

Обсуждение было деловым, целе- 
устремленным. Еонтроль за поста
новлением мы возложили на комис
сию по благоустройству и дорожно
му строительству. Одновременно ре
шили заслушать на исполкоме руко
водителей организаций, представи
телей уличных комитетов.

27 мая постоянная комиссия до
ложила на исполкоме, как идет вы
полнение мероприятий по благо
устройству. С февраля по май было 
построено 660 и отремонтировано 
1.180 погонных метров тротуаров, 
сделано 900 и отремонтировано 
1.130 погонных метров штакетных 
оград, высажено 1,780 деревьев и 
кустарников.

Работа по благоустройству про
должается. Дело это с налета не 
возьмешь. Мы постепенно прививаем 
людям вкус к красоте родного по
селка, стремимся вызвать у них по
требность украшать свой дом, двор, 
улицу. у  —у1:'"

У нас есть группа мичуринцев, 
которая проводит большую работу 
по акклиматизации культурных рас
тений. Только в этом году по заяв
кам трудящихся вывезено из Бак- 
чара более 100 черенков культур
ных саженцев. Выписываются семе
на для выращивания. Опыты прово
дятся на приусадебных участках и 
в школах. И не без успеха. Если 
5—6 лет тому назад в Еаргаске на 
усадьбах редко где можно было уви
деть цветы и плодово-ягодные рас
тения, сейчас они растут повсемест
но. Исполком поссовета периодиче
ски слушает отчеты о работе мичу 
ринцев, оказывает им помощь.

Исполком провел совещание 
председателями уличных комитетов 
на котором шел разговор о повыше 
нии культуры поселка.

Председатели комитетов разрабо 
тали условия социалистического со 
ревнования за благоустроенную 
усадьбу, избирательный округ, ули 
—— цу. Исполком поддержал их 

инициативу и принял реше 
ние нодр.одить итоги этого 
соревнования два раза в год 
Уличному комитету, выпол
нившему условия соревнова 

*“ “ ния, присуждается премия.
Чтобы сделать жизнь в селе удоб 

ной, мало построить тротуары и по 
садить. деревья, надо хорошо орга
низовать торговлю, службу быта 
и т. д.

Постоянная комиссия ' исполкома 
регулярно проверяет работу мага
зинов. Действует она в тесной связи 
с лавочными комиссиями. В поряд
ке контроля заслушивает работни
ков прилавка и заготовителей, вхо
дит с предложениями в администра
тивные органы о том, как быстрее 
и лучше ликвидировать те или иные 
недостатки.

Слов нет, проделанная депутатами 
работа по благоустройству поселка, 
повышению культуры нашей жизни 
это крохотный ручеек, с которого на
чинается большая река. У нас еще 
по сути дела непочатый край рабо
ты по улучшению бытового обслу
живания населения, повышению 
культуры в строительстве, улучше 
нию медицинского обслуживания 
и т. д. ' у

Но мы будем расширять начатое 
дело и постараемся та̂ г же, как де 
путаты Больше-Дороховскогй сель
ского Совета Асиновского района, к 
пятидесятилетию Великого Октября 
сделать Еаргасок самым красивый! 
районным центром на севере нашей 
области.

Н . Н 0 В 0 М Л И Н С К И Й . 
председатель Наргасокского по
селкового Совета депутатов тр у
дящихся,

« Д В О Р Ц О В О Е  
ПРАВИТЕЛЬСТВО» 

НОВАСА ПАЛО
АФИНЫ, 5 августа. (ТАСС). 

«Дворцовое правительство» 
Афанасиадиса-Новаса пало в 
ночь на 5 августа.

Как и ожидалось, во время 
состоявшегося голосования в 
парламенте Греции Новару было 
отказано в доверии.

При голосовании о вотуме 
доверия правительству Новаса 
167 из 300 депутатов греческо
го парламента высказались про
тив, 131 —- за. 2 депутата не 
приняли участия в голосовании.

Голосование производилось 
глубокой ночью, после почти 
8-часового заседания, во время 
которого Новас еще предприни 
мал отчаянные попытки спасти 
свой кабинет, который король 
Константин назначил на место 
правительства Г. Папандреу.

После того, как стали извест
ны результаты голосования, Но
вас заявил, что его «правитель
ство» уходит в отставку, и по
просил прервать чрезвычайную 
сессию парламента «до оконча
ния политического кризиса».

«Я надеюсь, что исчезновение 
правительства Новаса явится 
началом полного восстановления 
конституционного порядка», — 
сказал после голосования глава 
законного правительства Гре
ции, лидер партии «Союз цент
ра» Г. Папандреу.

В Соединенных
Штатах Америки ра
систские организации 
ку-клукс-клана офи
циально запрещены. 
Фактически же власти 
не ведут с ними ника
кой борьбы, зачастую 
потворствуя человеко
ненавистническим вы
ходкам куклукскланов
цев. В 14 зарегистри
рованных организаци
ях К. К. К. число чле
нов за последнее вре
мя удвоилось.

НА СНИМКЕ: два
куклуксклановца в тра
диционных балахонах 
под бдительным оком 
«стража порядка» спо
койно прогуливаются 
по улицам города Во- 
калусы (штат Луизиа
на). Корреспондент 
ЮПИ рискнул запе
чатлеть бандитов толь
ко со спины...
(Фото ЮПИ—ТАСС).

Труженики полей принимают ак
тивное участие в обсуждении про
екта плана развития сельскохозяй
ственного производства.

В ДУХЕ РЕВОЛЮЦИОННЫХ 
ТРАДИЦИИ

БУХАРЕСТ. ЦК Союза трудя
щейся молодежи Румынской 'На
родной Республики принял едино
душное решение о переименовании 
СТ.М в Союз коммунистической мо
лод еж,и.

На состоявшемся расширенном 
пленуме ЦК СТМ выступил пер
вый секретарь ЦК II. Ена.ке. Он 
подчеркнул, что вся румынская 
молодежь с энтузиазмом восприня
ла содержащееся в документах ми
нувшего съезда РКП предложение 
об изменении названия Союза. Все 
выступавшие отмечали, что новое 
название Союза отражает славные 
традиции революционной борьбы 
молодежи под руководством Ком
мунистической партии за свободу, 
национальную независимость и со
циальный прогресс, полностью от
вечает целя.м и характеру молодеж
ной организации, символизирует 
коммунистические идеалы, в духе 
которых Союз призван воспиты
вать молодое поколение.
ПО ЗАРУБЕЖНЫМ ЗАКАЗАМ

БУДАПЕШТ. От пристани Вен
герского судостроительного и кра
нового завода в Будапеште в проб
ный рейс по Дунаю отправилось на 
днях двухпалубное пассажирское 
судно «Дружба». Пароход, постро
енный по чехословацкому заказу, 
сможет брать на борт 250 пассажи
ров. Это — 48-е пассажирское суд
но, спущенное со стапелей буда
пештского филиала завода. В бу
дущем завод планирует перейти на 
строительство более мощных мор
ских судов.

(ТАСС).

Ливан богат сырьем для из
готовления цемента. Однако его 
пока не хватает. В районе горо
да Триполи работает завод Ли
ванской национальной цемент
ной компании. Намечается 
строительство комбината на юге 
Ливана. С пуском предприятия 
в строй страна полностью удов
летворит свои потребности в 
цементе и сможет его экспорти
ровать за границу.

НА СНИМКЕ: цементный за
вод в Триполи.

(Фотохроника ТАСС).

Реш ительны й протест
ХАНОЙ, 5 августа. (ТАСС). 

4 августа 1965 года американские 
самолеты совершили очередной 
пиратский налет на территорию 
Демократической Республики
Вьетнам и в числе других объек
тов в 7-й раз произвели бомбарди
ровку города Нам-Динь, говорится 
в срочном послании главы миссии 
связи верховного командования 
Вьетнамской народной армии пол
ковника Ха Ван Лау Международ
ной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме, сообщает 
агентство ВИА. Авиация США 
подвергла бомбардировке также 
район города Ван-Динь, располо
женного в 38 километрах к юго- 
западу от Ханоя. В результате 
бомбардировки, говорится в посла
нии, среди мирного населения име
ются убитые и раненые.

Эти акты открытой агрессии 
американского империализма яв
ляются прямым вызовом всему 
прогрессивному человечеству и 
полностью разоблачают лицемер
ные заявления президента США 
Джонсона о стремлении к миру, 
подчеркивается в послании.

Миссия связи, указывается в 
послании,. решительно осуждает и 
протестует против вышеуказан
ных актов правительства США, 
являющихся грубым нарушением

суверенитета Демократической 
Республики Вьетнам и нарушени
ем принципов международного 
права и Женевских соглашений 
1954 года по Вьетнаму. Миссия 
связи требует, чтобы правитель
ство США немедленно прекратило 
все акты агрессии против ДРВ, 
положило конец агрессивной вой
не в Южном Вьетнаме, вывело от
туда свои войска и войска своих 
сателлитов и неукоснительно соб
людало Женевские соглашения 
1954 года по Вьетнаму, говорится 
в послании в заключение.

С М Е Л Ы Й

Н А Л Е Т
НЬЮ-ЙОРК. 5 августа. (ТАСС). 

Южновьетнамские партизаны со
вершили еще один смелый налет 
на американскую военную базу в 
Да-Нанге. Вьетнамские патриоты 
взорвали один из крупнейших 
складов горючего для заправки 
американских реактивных бомбар
дировщиков, совершающих нале
ты на партизанские соединения и 
территорию ДРВ,, и для других 
военных нужд.

Налет на склад, как отмечается 
в сообщениях иностранных инфор
мационных агентств, был совершен 
небольшой группой партизан, ко
торые молниеносно и бесшумно 
сняли часовых, парализовали гар
низон, охранявший склад, и даже 
успели вывести из строя все про
тивопожарные средства.

Всего уничтожено семь резерву
аров с горючим.

Как известно, в том же Да-Нан*. 
ге в свое время партизаны вывеЛи 
из строя аэродром и уничтожили 
находящиеся на нем самолеты, 
после чего в Да-Нанг было броше
н о . специальное подразделение 
американской морской пехоты для 
«надежной охраны».

МИФ О НЕУЯЗВИМОСТИ РАЗВЕЯН
ХАНОЙ. 6 августа. (ТАСС). 

Верховное командование, Вьетнам
ской. народной армии опубликова
ло заявление в связи с годовщи
ной со дня первой воздушной ата
ки американской авиации на Де
мократическую Республику Вьет
нам.

В этом заявлении, переданном 
агентством ВИА, дается анализ 
военного положения в обеих ча
стях Вьетнама, сложившегося в 
результате наращивания амери
канских вооруженных сил в Юж
ном Вьетнаме и расширения пра
вительством США" агрессивной 
войны во Вьетнаме. В заявлении

Самосожжение в знак протеста
НЬЮ-ЙОРК,' 5 августа. (ТАСС)! 

62-летний политический деятель 
Южной Кореи Хо Чжик сжег себя 
в знак протеста против намерений 
южнокорейских властей ратифици
ровать в национальном собрании 
японо-южно корейский договор. Об 
этом сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс. Се
годня в Сеуле состоялись похоро
ны Хо Чжика. Около 300 полицей
ских преградили путь похоронной

процессии, участники которой пы
тались пройти с телом покойного 
к зданию национального собрания.

отмечаются славные боевые дела 
воинов Вьетнамской народной ар
мии и армии освобождения - Юж- 
ного: "Вьетнама. •»”?

Более 400 современных амери
канских самолетов, говорится в 
заявлении, было сбито зенитными 
частями нашей армии. Перед ли
цом всего мира был развеян миф 
о неуязвимости американской 
авиации.

В. заключение заявления верхов- 
ное командование призывает всех 
офицеров и рядовых бойцов На
родной армии развивать дух рево
люционного героизма, патриотизм 
и любовь к своей социалистиче
ской родине, перенимать боевой 
опыт борьбы с американскими аг
рессорами у бойцов армии осво
бождения и народа Южного Вьет
нама, крепить солидарность армии 
и народа с тем, чтобы выполнить 
любое задание партии и прави
тельства.

Генерал-посол отчитывается
ВАШИНГТОН, 6 августа. 

(ТАСС). Вчера президент США 
Джонсон провел заседание на
ционального совета безопасности, 
на котором ушедший в отставку 
посол США в Сайгоне генерал 
Тэйлор сделал обзор положения в 
Южном Вьетнаме. Тэйлор, по сло

вам секретаря Белого дома по 
вопросам печати Мойерса, внес на 
заседании ряд предложений. Эти 
предложения, судя по всему, каса
ются дальнейшего расширения 
американской агрессии в Южном 
Вьетнаме.

Новичок пришел в те хн и кум •  •  •

Средние учебные заведения на
чали прием учащихся. Толь
ко на первый курс дневного отде
ления десяти техникумов Ленин- 

. ского района г. Томска будет при
нято 1.890 человек, а в конкурс
ных экзаменах примет участие 
около трех тысяч абитуриентов.

Многие техникумы района про
вели большую работу по подготов
ке к новому набору. Так, в сель
скохозяйственном, машинострои
тельном, электромеханическом и 
автодорожном техникумах подано 
около трех- заявлений на одно ме
сто.

Все это налагает большую от
ветственность на приемные ко
миссии и педагогические коллек
тивы учебных заведений в орга
низации правильного отбора по
ступающих, в проведении воспи
тательной работы с ними.

В железнодорожном, элект
ромеханическом, машинострои
тельном техникумах, в куль
турно-просветительном училище, 
техникуме общественного пита
ния в приемных комиссиях рабо
тают опытные педагоги. Они при
ветливо встречают приезжаю
щих, готовы ответить на все во
просы молодежи. Поступающие в 
эти учебные заведения юноши и 
девушки размещены в общежити
ях, в комнатах избраны старосты, 
установлено дежурство.

С первых дней здесь проводятся 
консультации, работают библиоте
ки, предоставлены аудитории, ка
бинеты. и читальные залы для 
подготовки к экзаменам.

Дополнительный курс занятий 
по экзаменационным дисциплинам 
организовал сельскохозяйствен
ный техникум.

В этом техникуме уже первое 
впечатление создает представле
ние об этом учебном заведении, 
будущей профессии тех, кто сюда 
поступает. Комната, где работает 
комиссия, красочно оформлена, 
вывешены стенды и Фотомонта
жи, рассказывающие о специаль
ностях, которые дает техникум, о 
его учебных, трудовых и спор
тивных традициях.

Знакомство с избранным учеб
ным заведением, с профессией 
имеет большое значение для по
ступающих. Некоторые из них да
же не всегда ясно представляют 
себе будущую работу. Суметь рас
сказать о ней, показать ее зна
чение — задача приемной комис
сии.

Большая роль в этом отводит
ся встречам новичков с препода
вателями и старшекурсниками.

Такие встречи состоялись в ря
де техникумов. В железнодорож
ном, например, с рассказом о спе

циальностях выступил замести
тель директора по учебной рабо
те В, А. Ванин.

Среди поступающих в технику
мы много подростков, которые 
совсем недавно окончили школу, 
приезд̂  в техникум для них — 
первый самостоятельный шаг в 
жизни. И поэтому первые самосто
ятельные шаги этих молодых лю
дей требуют внимания и контро
ля.

Именно в этот момент они нуж
даются в хорошем наставнике. И 
таким авторитетом для поступаю
щих в сельскохозяйственный тех
никум стала • опытный педагог 
Тамара Семеновна Иванова. Она 
часто бывает в общежитиях, бе
седует с поступающими, с многи
ми из них хорошо познакомилась, 
и все вопросы, которые они за
дают ей, не остаются без ответа.

Однако не все комиссии отно
сятся с полной серьезностью к 
приему учащихся. В некоторых 
техникумах члены приемных ко
миссий сводят свою обязанность 
только к приему заявлений от по

ступающих Здесь не ведется ни
какой воспитательной работы с 
поступающими, а поэтому бывают 
и нарушения правил поведения, и 
более серьезные проступки молоде
жи. Так случилось в топографиче
ском техникуме. Приехав в Томск, 
трое подростков в первые же дни

начали безобразничать. I  лишь 
это послужило толчком для нача
ла разъяснительной работы с аби
туриентами.

В коммунально-строительном 
техникуме председателем прием
ной комиссии назначена препода
ватель Е. Ф. Надрина. Но она всю 
работу комисссии перепоручила 
двум учащимся третьего курса 
техникума. Директор С. Б. Покрасс 
и заместитель директора по учеб
ной части А. В. Гейн устранились 
от работы в комиссии. В этом 
техникуме отсутствует воспита
тельная работа с поступающими, 
не созданы необходимые условия 
для подготовки к вступительным 
экзаменам. Библиотека не рабо
тает, нет журналов и газет, нель
зя получить необходимые книги.

Приемная комиссия коммуналь
но-строительного техникума не 
провела разъяснительной ра
боты среди молодежи, поэтому 
план набора выполняется плохо. 
Тяжелое положение с приемом 
создалось и в лесотехническом 
техникуме.

Слабое участие в воспитатель
ной работе принимают комитеты 
комсомола техникумов. Лишь в ав
тодорожном техникуме созданы 
комсомольские группы " среди аби
туриентов. А Ленинский райком 
ВЛКСМ . и в первую очередь его 
секретарь Г. Юшкис не проявили

никакой инициативы в этом деле, 
Прием нового пополнения — 

ответственный момент в рабо
те учебного заведения. Ленин
ский райком ЕПСС провел 
по этому вопросу совещание ди
ректоров всех техникумов района, 
где были заслушаны информации 
о ходе нового приема, вскрыты 
недостатки в работе с абитуриен
тами, даны рекомендации по орга
низации воспитательной работы с 
ними.

Сейчас приемные комисссии со
ставили планы воспитательной 
работы и несколько оживляют 
эту работу, знакомят новичков с 
техникумами, проводят экскурсии 
на учебные полигоны и подсобные 
хозяйства.

Планы предусматривают также 
проведение лекций о будущих спе
циальностях, международном по
ложении, выпуск стенгазет, вече-, 
ра отдыха.

. Приемные экзамены в средних 
специальных учебных заведениях 
только начались. Впереди большая 
и ответственная работа, и ее надо 
провести организованно, чтобы 
обеспечить отбор молодежи хоро
шо подготовленной, работоспособ
ной, сознательно избравшей -свою 
будущую' специальность.

С . Ш Н Л А В Ц О В А . • 
инструктор Ленинского рай- 
нома партии г . Томска* : J
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ i t  августа 1965  года.'

ДЛЯ КОГО РОЖДАЮТСЯ ТРАДИЦИИ?
Ручьи рождаются для рек, 

дети — для жизни, песни — 
для мира и счастья. Все, что 
рождается, имеет свое назна
чение. Для кого же рождаются 
традиции?

Быть может, вопрос не пра
вомерен в виду однозначности 
ответа — для людей. И тем не 
менее хотелось бы конкрети
зировать это обобщающее «для 
людей» более конкретным: 
для нас, для молодых. Рожда
ются традиции для тех, кто 
сегодня играет в ясельных пе
сочницах, и для тех, кто полу
чает аттестаты зрелости, для 
многотысячной армии студен
тов и для молодых специали
стов — вчерашних дипломни
ков. Рождаются они и для мо
лодых рабочих заводов, совхо
зов, для колхозников.

Мы хотим поговорить о сту- 
. денческих традициях. Пусть 
абитуриенты с первых же ша
гов почувствуют дыхание и 
ритм нашего города не по рез
ным ставенькам купеческих 
особняков, не по тем старень
ким пыльным кварталам, ко
торые, начав свою жизнь еще 
в XVII веке, доживают послед
ние дни, а почувствуют дыха
ние и. ритм студенческого Том
ска в славных его традициях.

И прежде чем сесть за сту
денческую скамью, может, да
же за ту самую, с которой на
чинал свою яркую жизнь пла
менный трибун революции 
Сергей Миронович Киров, пер
вокурсник должен настроить 
регистры своей души на вос
приятие и усвоение традиций 
предшественников, на творче
ский режим поиска и горения.

Засучи рукав повыше,
Разверни плечо, как знамя,
Пусть увидят и услышат
s— В комсомоле светит

пламя!..
—* сказал один из наших са
модеятельных поэтов, выражая 
наступательный пафос тради
ционного студенческого треть
его семестра. Трудового семест
ра. Приготовься, абитуриент, 
к нему. И если ты , когда-ни
будь сожалел, что родился 
поздно и не застал Корчагин- 
скую эпоху в ее оригинале, 
третий трудовой семестр — ве
ликолепнейший дубль, вернее, 
виток диалектической спирали 
развития славных революцион
ных дел.

Загорелые и целеустремлен
ные, в символических красных 
рубахах, за свою работу в це
линных совхозах студенты 
привезли знамя Центрального 
Целинного штаба. Вот. вам и 
первая традиция, главная, по
тому что героем ее является 
труд.

А осенью томские краснору- 
башечники попали с целинно
го., корабля на бал, да не куда- 
нибудь, а в Кремлевский Дво
рец съездов. Ну как, нравится 
тебе эта традиция, абитуриент? 
Это не я тебя спрашиваю, а 
600 студештов-целинников,
2.500 студентов-«нефтяни- 
ковж, которые помогают Алек
сандровской и Средне-Васюган- 
ской нефтеразведкам освоить 
наше Баку, спрашивают тебя 
студенты-политехники и ме
дики из отряда «Снежинка».

Родилась в томских вузах и 
вот уже много лет живет дру
гая славная традиция — соз
давать студенческие конструк
торские бюро, организовывать 
каждой весной выставки на
учных работ. Не удивляйтесь,

если встретите в нашем горо
де студентов с медалями 
ВДНХ за удачный прибор 
или действующий макет, за 
свежую яркую творческую 
мысль, воплощенную в жизнь. 
Это уже стало традицией —• 
привозить медали в Сибирь.

Одна из ярких традиций, 
рожденных комсомолом для 
пионерии, — это оригиналь
ное проведение областных пио
нерских слетов. В окрестностях 
Томска вырастает палаточная 
«Страна Пионерия», с прос
пектами имени Гагарина, Ти
това, Терешковой, со своими 
законами и ритмом жизни. В 
этой стране столько выдумки 
и солнечного оптимизма, что,

ческие телевизионные ателье 
на общественных началах, за
явившие о себе приятными на
званиями «Улыбка», «Спаси
бо».

Приятно говорить о живу
щих традициях, но становится 
грустно, когда увядают неко
торые из них. Например, аллея 
выпускников в Лагерном саду. 
Шуметь бы этой аллее сегодня 
тысячами березок, выстроив
шихся по ранжиру: от мудрых 
и старых, посаженных выпуек- 

' инками пятидесятых годов, до 
совсем еще молоденьких, то
неньких, без единого годового 
кольца, потому что год рожде
ния их был бы 1965. И теря
ется в беспорядочных кустах 
аллея, которую в свое время

Н а  т е м ы  в о с п и т а н и я

кажется, рядом с Томском 
вспыхивает и горит несколько 
дней второе солнце.

А недавно появилась пала
точная «Страна Комсомолия» 
— оригинально организован
ная учеба областного комсо
мольского актива. Вместо то
го, чтобы сидеть в четырех 
стенах конференц-зала, слу
шать одно выступление за. дру
гим, составлять пухленький 
конспектик, комсомольцы-во
жаки на несколько дней выеха
ли в свою палаточную страну. 

.У ночного костра горячо, как 
пламя, проходил у них дис
пут, на импровизированных 

, стадионах разгорались спор
тивные схватки. Здесь дейст
вовал «комсомольский прожек
тор» и весело прошел празд
ник Нептуна.

Живет «Страна Комсомолия» 
в том легком ритме, которого, 
ох, как не хватает многим ком
сомольским группам.

А ведь. и нужно-то не: так 
уж много — захотеть и сде
лать. Одна беда; хотеть мы на
учились, а делать научи
лись не все.

В Томске мы учим диффе
ренциальное исчисление и по
литэкономию, начертательную 
геометрию и хирургию, педа
гогику и кибернетику. Учимся 
мы и по другим учебникам, ко
торые формируют наш интел
лект, настраивают наши ней
роны на восприятие прекрас
ного: я имею в виду театр, ки
но, миллионный фонд худо
жественной литературы.

И художественное творче
ство. Одной из хороших тради
ций в студенческом Томске 
стали ежегодные фестивали ху
дожественной самодеятельно
сти. И как результат существо
вания этой традиции — успе
хи последних лет некоторых на
ших самодеятельных коллек
тивов: МИП стал лауреатом 
международного конкурса сту
денческих театров в Варшаве 
и дополнил томские реликвии 
Варшавской сиреной. Капелла 
университета успешно гастро
лировала по городам нашей 
страны и Польши. Большую 
популярность завоевали оркестр 
баянов ТПП, любительские ки
ностудии и студенческие опе
ры. А вот совсем новое, рож
денное в этом году, >—- студен-

МОРЕ В ТАИГЕ. Братское море продолжает напол
няться, разливаясь на многие километры от плотины гид
роузла. Затоплены Падунские пороги, скала Пурсей, ста
рый Братск-городок, где жили строители. Уровень воды в 
Ангаре поднялся на десятки метров.

Кипит жизнь на новом море. По водной глади проносят
ся «ракеты» и «метеоры», проплывают мощные озерные 
теплоходы. Вокруг много новостроек — это лицо края.

Оживленно сегодня на таежных берегах. Море привле
кает, ласкает прохладой. Рыбаков тут — хоть отбавляй! 
Туристов можно встретить из любого уголка страны. На 
берегу вырастают пионерские лагеря, дома отдыха, палат
ки любителей путешествий.

Братское море — песня новой Сибири. Прислушай
тесь... Поют сосны, плещут волны, гудят многоголосые 

.стройки, перекликаются теплоходы...
НА СНИМКЕ: в воскресный день у плотины Братского 

гидроузла.
(Фотохроника ТАСС).

посадили выпускники школ и 
вузов и которая должна была 
дойти до Потаповых лужков. И 
не помнит о ней никто сегод
ня. Почему? Разве выпускни
ки не хотят оставить символи
ческую память о себе? Неуже
ли трудно молодому парню или 
девушке вырыть лунку и по
садить в нее тоненький ствол 
березки? Конечно, нет. Просто, 
видимо, когда-то у организа
торов опустились руки, а кто- 
то, может,- загорелся другим 
делом, а березку, свою березку, 
посадить забыл. II захирела ал
лея выпускников.

А надо бы главному архи
тектору Томска отвести перс
пективную прямую на ланд
шафте города, чтобы зашагали 
по этой прямой березки и ели, 
посаженные выпускниками 
томских вузов. На долгие годы, 
на века. А, может, аллея будет 
не прямой, а символической 
спиралью; где на соседних вит
ках встретятся и вырастут де
ревца отца и сына, деда и вну
ка. Немного сентиментально, 
но все равно хорошо, потому 
что у каждого человека долж
но быть в городе заложено что- 

. то свое.
Я сожалею о другой забытой 

традиции -— вручении диплома 
общес'твенника вместе с дип
ломом инженера’ или учителя. 
Почему замерла жизнь инсти
тутов общественных профес
сий? Разве снизились требова
ния к молодым специалистам? 
Нет! Предприятия и стройки, 
школы и колхозы ждут не про
сто инженеров, агрономов, вра
чей, учителей, не просто спе
циалистов, но а общественни
ков.

Год или два назад журнал 
«Молодой коммунист» критико
вал томские вузы за то, что в 
них приглушился пульс инсти
тутов общественных ’ профес
сий. Однако и сейчас тоны этих 
институтов не стали громче и 
отчетливее..
. Помнится, в Томском поли

техническом институте . была 
создана Книга почетных вы
пускников. Туда заносились 
имена лучших организаторов 
молодежи и отличников уче
бы. Проходили годы, набира
лись стажа инженеры, а сту
денческие дела, начатые ими, 
продолжали новички. И новые 
имена появлялись в Книге по
чета. Но и эта добрая тралиштя 
забыта, словно некого из 1.200 
выпускников, ежегодно поки-
■ШММЫШГМ II ............HI ...... +

Кулинары предлагают
На днях состоялся совет к у 

линаров. В кафе «Молодеж
ное» собрались опы тны е пова
ра, работники  столовы х, что
бы поговорить о том, ка к  до
биться удешевления блюд ш и
рокого  ассортимента.

На рассмотрение совета бы
ли предложены и новые молоч
ные блюда, блюда из овощей 
и субпродунтов, всего более 15 
наименований. Среди у тве р ж 
денных — котлеты  литовские 
и ш ницель по -ри ж ски . Дегуста- 
тооы совета отметили высокое 
качество и приятны й внус но
вых обедов.

дающих стены родного вуза, . 
туда записать.

К сожалению, перечень хо
роших, но забытых традиций 
можно продолжить. Некоторые 
студенты о них даже не слы
шали. Это, я считаю, на сове
сти комсомольских вожаков.

...Снова в нашем городе аби
туриентское лето. Многотысяч
ная армия штурмует приемные 
комиссии шести наших вузов.

Придет осень, улягутся 
страсти. Достойные получат 
студенческие билеты и на 
пять—шесть лет станут хозяе
вами нашего города, потреби
телями и творцами студенче
ских традиций. А когда они 
станут третьекурсниками, на
ша страна подымет на празд
ничный щит пятидесятилетний 
юбилей Великого Октября — 
опорного пункта всех наших 
революционных традиций. 
Так пусть же в предстоящем 
фейерверке томское студенче
ство имеет свою яркую раке
ту, такую же яркую, как 
запись в Почетной книге ЦК 
ВЛКСМ о целинных делах в 
третьем трудовом семестре. 
Пусть знамя Центрального Це
линного штаба получит посто
янную прописку в Томском 
горкоме - комсомола, медали 
ВДНХ чаще совершают безвоз
вратные экскурсии в наши 
студенческие конструкторские 
бюро, молодежные театры ча
ще привозят всесоюзные и 
международные призы, пусть 
уходят вдаль аллеи выпускни
ков, пусть плывут по обским 
просторам студенческие поли
клиники и агитбригады, пусть 
всегда будут упругими мышцы 
студенческих трудовых отря
дов, работающих в нашей об
ласти. Пусть живут традиции.
В сибирской кузнице кадров, в 
студенческом Томске хороший 
для них климат и благодатная 
почва.

Ю . Ж У Н О В , 
аспирант института ра
диоэлектроники и элек

тронной техники.

миро инт ересного

«ГОСТИ н и цы»
Д Л Я  М И К Р О Б О В

Оригинальные стеклян
ные «гостиницы» для мик
робов — сверхтонкие ка
пиллярные трубочки с 
проточной системой — со
здали ленинградские био
логи, супруга Борис Пер
фильев и Дина Габе. С 
помощью такого ориги
нального метода «охоты 
за невидимками» исследо
вателям удалось открыть 
более 30 видов микроор
ганизмов, о существова
нии которых до последне
го времени ученые даже 
не подозревали.

С помощью таких домов 
для невидимок и удалось 
снять фильм «Мир”откры
вается в капилляре» (Лен- 
научфильм). До сих пор 
средствами кино не уда
валось передать особенно
сти жизни микроорганиз
мов в природной , среде. 
Микробы погибали, как 
только их заставляли «по
зировать».

СВЕЖАЯ КЛУБНИКА— 
К Р У Г Л Ы Й  ГОД

Эта сушеная клубника 
сохраняет аромат свежей, 
а весит в пять раз мень
ше. Стоит ее опустить в 
воду, как она моментально 
приобретает сочность, вид 
и вкус только что сорван
ной с куста. Свойства эти 
дала ей сублимационная 
сушка, сохраняющая пита
тельные и вкусовые каче
ства продукта круглый 
год.

Первые в Эстонии про
дукты сублимационной 
сушки — мясные, молоч
ные изделия, овощи и яго
ды — получены на Тал
линском холодильнике 
№ 1. Процесс происходит 
в двух герметических ап
паратах, где созданы ус
ловия глубокого вакуума.

Ведущие ученые стра
ны, работающие в области 
сублимационной сушки, 
дали высокую оценку это
му методу консервации 
пищевых продуктов.

Т аи н ствен н ы й  клы кач
Исполинский экземпляр 

рыбы, названной ихтиоло
гами «патагонским клы- 
качом», стал достоянием 
зоологического института 
в Ленинграде. 135-санти
метровая рыба (ее пасть 
унизана клыками) достав
лена из Антарктики, ее 
выловили, близ острова 
Южная Георгия.

Подобного размера клы
кач попадает в руки лю
дей второй раз. Первый 
был выловлен в конце 
прошлого века, но штор
мовая волна унесла его с 
палубы американского 
судна «Альбатрос» обрат
но в море,

(ТАСС).

II

!

Закончена дойка коров. Доярки сняли халаты и собрались в тени белостволь
ной березки. Хорошо в эти минуты отдыха спеть песню, поговорить о чем-то лич- 
ном или просто помолчать, послушать, как шумит березовая крона.

НА СНИМКЕ: передовые доярки Ерестнинской фермы колхоза имени XXII 
!} съезда КПСС Кожевниковского района (слева направо) М. Е. Сайчук, М. Ф. Гла- 
! зьгркна, Л. С. Ахмылина, Т. А. Клименко.

j! Фото -Ф. Хитриневича.

П Р И Г Л А Ш Е Н  И Г. 
К ПУТЕШЕСТВИЮ

Скоро конечная станция — 
Томск-11. Впереди уже пока
зался разлив огней. Но что 
это? Машинист сбавил ско
рость поезда, пристально 
всматривается в переливы 
станционных огоньков. Среди 
них пет основного, того, кото
рый нужен сейчас, — вход
ного сигнала. Путь закрыт. 
Состав по инерции еще про
шел немного вперед, остано
вился. Машинист высунулся 
из окна: что случилось, поче
му перекрыли путь?

Неужели ЧП на маршруте?
Пока машинист недоумевал, 

дежурный по станции уже 
поднял тревогу. Выяснилось: 
пробило кабель, проходящий 
под землей к светофору. Ждать 
утра? Но машинист не имеет 
права 'ввести состав на стан
ционные пути, если не горит 
входной сигнал. Пробка на 
дороге — вещь неприятная, 
а для железнодорожников во
обще недопустимая. Дежур
ный по станции включил со 
своего пульта белый пригла
сительный сигнал. На языке 
железнодорожников он озна
чает: путь открыт, но будьте 
осторожны. На белый пригла
сительный огонек шли соста
вы.

Тем временем, связисты на
шли участок, где пробит ка
бель. Заменить кусок его было 
нетрудно. И вскоре на сема
форе и на пульте дежурного 
по станции вспыхнули зеле
ные огоньки: загорелись вход
ные сигналы.

Недавний ночной случай — 
маленький эпизод из жизни 
рабочих службы связи. При 
слове «связь» многие сейчас 
представляют телефон, рацию, 
телеграфные столбы, прово
да. Все это так. Па железной 
дороге связь — нервы, коорди
нирующие деятельность всего 
огромного путевого хозяйства, 
всех служб, обеспечивающие 
бесперебойный титл двчже-

] ния. Только на одной станции 
Томск-11 больше 300 телефо- 

! нов. Связь подразделяется на 
! виды: диспетчерская, постан- 
! ционная, линейно-путевая, 
поездная. Эго деление обеспе
чивает более четкую и беспе- 

\ребойную координацию.
}. И все-таки понятие «связь» на 
железной дороге гораздо ши
ре, чем многие считают. Связь 
— это еще и устройства, обес
печивающие безопасность 
движения, полуавтоматиче
ские и автоматические прибо
ры, контролирующие движе
ние поездов на всех участках 
пути. Коротко говоря: СЦБ — 
сигнализация, централизация, 
блокировка.

Эти приборы и обеспечива
ют безопасность движения, по
могают диспетчерам, дежур
ным избежать ошибки.' Вся 
станция —  невидимая элект
рическая цепь,., замкнутая на 
пульте у дежурного. 11 с пуль
та дежурный руководит все
ми путями, тупиками, стрел-, 
нами, семафорами, Нажатие 
кнопки — и вспыхивает ого
нек светофора. Но если марш
рут занят, то приборы с по
мощью электрического реле 
ни за что не дадут возмож
ность пустить сюда еще один 
состав. Блок-аппарат надежно 
страхует дежурного. Это—ча
совой безопасности движения.

Электрическая система сиг
нализации была смонтирова
на недавно. Она, пришла в 
прошлом году на смену более 
громоздкой и неудобной — 
механической. А в будущем

году будет произведена элект
рическая централизация всех 
стрелок. Профессия стрелоч
ника отойдет в прошлое.

Следят за исправностью 
приборов связисты. Работа 
очень сложная, интересная и 
ответственная, требующая 
внимательности и знаний.

— Вообще-то мы ’ знали 
устройство приборов, могли 
разбираться в электрических 
схемах. Но на деле все оказа
лось гораздо сложнее. — . го
ворят Леонид Баев и 1Ррий 
Селиванов.

Они, дипломники Томского 
железнодорожного техникума, 
у пас на станции проходят 
годичную практику монтера
ми. В сентябре ребята защи
тят дипломы и станут механи
ками СЦБ.

Коллектив связистов на 
станции Томск-П совсем не
большой. Еще меньший, бук
вально по нескольку человек, 
— на околотках. Пожалуй, на
ша служба самая малочислен
ная на железной дороге, 
но не .менее ответствен
ная, чем остальные. II связи
сты понимают эту ответствен
ность, стремятся, чтобы слож
ные приборы сигнализации ра
ботали четко. И если вы.из ва
гона увидите зеленый огонек 
светофора, знайте, что он 
приглашает вас вперед и го
ворит: путь открыт, впереди
все в порядке, линия свобод
на.

А. БОРИЛО,
Б. КОНИНИН, 

механики службы связи 
станции Томск-Н.

ПОГОДА
7 августа по Томской области ожидается переменная 

облачность, по северо-западным районам без осадков, по 
остальным —.местами кратковременный дождь, ветер се
веро-западный, 5— 10 метров в секунду, температура воз
духа 20 — 25 градусов тепла.

8 —9 августа ,— переменная- облачность, местами не
большой дождь, ветер переменный, 5 —10 метров в секун
ду, температура ночью 10 — 15 градусов, днем 21 — 26 гра
дусов тепла.

К И Н О  •  т е  Л  Е В И  ДЕНИЕ.• Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ
Государственного ордена 

Ленина Бурятского театра 
оперы и балета

(в помещении драматического 
театра) ,

7 августа — опера «Пиковая 
дама».

Начало- в 19 час. 30 мин.
8 августа — Заклю читель

ны й концерт.
На 1ало в 15 час.

Городской сад
Сегодня и ежедневно

ГАСТРОЛИ АРТИСТОВ 
МОСКОВСКОГО ЦИРКА

Начало в 20 час. В субботние 
дни — в 17, 20 час. В воскрес
ные — в 12, 17. 20.

Касса работает с 10 час.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «За мной, 
канальи!» — 9, 10-35, 12-10. 
13 45, 15-30. 17-15, 19,
20 45, 22-30. , Дети до 16 
лет .не допускаются.
Малый зал — «Ветер с 
юга» — 9, 10-40, 12-20, 14.
15-40, 17-20. 19. 20-40, 22-20. 
Дети до 16 лет не допуска
ются.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Ва
ше слово, товарищ  пла- 
нат», «Если возникнет 
опасность», «Всегда на вах
тер в  10, 12-05, 14-10,

16-15, 18-20, 20-25. «Встре
чи с Грецией» — 11-05, 
13-10, 15-15, 17-20, 19-25,
21-30,

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «За мной, 
канальи!» — 9-30. 11-15,
13, 14-45. 16 30, 18-15, 20. 
21-45, Дети до 16 лет не 
допускаются.
Зеленый зал — «Нападе
ние» — 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19 20, 21, 22-40. 
Для детей —. мультиплика
ционный сборник фильмов
— 9 10. 10-05.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Мария»
— 9 20, 11, 12-40, 14-20.
16, 17-40, 19-20, 21. 22-3§.
Малый зал — «Н езаконно
рожденные» — 13-30, 15-10, 
16-30. 18-30. 20-10, 21-50.
Дети до 16 лет не д оп уска 
ются.
Для детей — «Счастливо, 
Кекец!» — 9, 10-30, 12.

«ПИОНЕР»
— мультипликационный
сборник фильмов — 10, 
11-20. 12-40, 14. 15-20.
«Клю чи от неба» — 16-40, 
18 20. 21-40. «Неподдаю-
щиеся» — 20.

ГОРОДСКОГО САДА
— «У кукол ьн ого  доктора»
— 10-30. «Легкая жизнь» 
— 12. «Черный бизнес» —
14, 16, 18, 20, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

— «Клю чи от неба* «в 17, 
.18-40, 20-20, 22,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 7 августа 

18 00. Вам, малыш и! 18.30; 
Поет заслуженная артистка 
РСФСР Нина Исакова. 19.10, 
«Мир за неделю». 19.25. «Но
вости дня». 19.35. Для моло
дежи. «На сельской сцене — 
драматический коллектив ТГУ». 
20.25. Кинокалейдоскоп. По 
страницам, журнала «С путник 
киноф естиваля». 20.40. Телеви
зионные новости. 21.00. Кино
повесть «Ко мне, Мухтар!». 
22.15. «На голубой огонек».

Ректорат, комитет 
ВЛКСМ, профком инсти
тута и геологоразведоч
ный факультет Томского 
политехнического инсти
тута и областной совет 
союза спортивных об
ществ, облсовет общест
ва «Буревестник» с при
скорбием извещают о 
смерти аспиранта кафед
ры гидрогеологии и ин
женерной геологии инсти
тута, кандидата в масте
ра спорта СССР

УСЫНИНА
Юрия Анатольевича,
последовавшей 4 авгу

ста 1965 г., и выража
ют соболезнование семье 
и родным покойного.

Вынос тела 7 августа, 
в 15 часов, из квартиры 
покойного (г. Томск, ули
ца Кулева, 25, кв. 23),

Ч Е М П И О Н А Т  
С Т Р А Н Ы  П О  Ф У Т Б О Л У ;

Матч чемпионата страны  по 
футболу между столичны м и 
командами «Динамо» и ЦСКА за
кончился вничью  —■ 1:1. На 18-й 
минуте армеец Каш танов откры л 
счет, а вскоре после перерыва его 
од ноклубник — защ и тн и к  Поно
марев срезал мяч в свои ворота,.

Чемпионы страны  — тбилис
ские динамовцы вновь потерпели 
поражение. На своем поле в пер
вом матче второго кр уга  они про
играли киевским  одноклубникам  
-  0-2.

С убедительным счетом — 4:0 
ф утболисты одесского «Черномор
ца» победили б акинский  «Нефтя
ник».

В матче между командами 
«Ш ахтер» . (Донецк) — СКА (Ро
стов-на-Дону) счет не был о ткр ы т  
-  0:0.

Борьба острая— 
с ч е т  р а в н ы й
БЛЕД, 5 августа. (ТАСС). 4:4 —: 

такой результат заф иксирован в 
продолжающ емся напряженном  
полуф инальном ш ахматном матче 
претендентов на первенство мира 
между Михаилом Талем и датча
нином Бентом Ларсеном.

Это' выяснилось после дня доиг
рывания. В течение шести часов 
Таль, имея преимущ ество в от
ложенной седьмой партии , стре
мился к  победе. С этой целью он 
избирал варианты , требовавшие 
исклю чительной точности и гры  со 
стороны обоих противников . Од
нако, к а к  подчеркиваю т зарубеж 
ные экспеоты , Ларсен защ ищ ался 
с необычайным упорством.

Когда были исчерпаны  все п у 
ти к  вы и гры ш у, экс-чем пион м и
ра на 91-м ходу согласился на 
ничью . Седьмая партия в общей 
сложности продолжалась 11 часов 
(редкий случай в- подобных сорев
нованиях).

Как только  был заф иксирован 
этот результат, гроссмейстеры  
признали ничьей и восьмую  пар
тию , отлож енную , ка к  показал 
анализ, в обоюдоострой позиции.

Напоминаем, что в полуф иналь
ном матче — Таль — Ларсен по 
регламенту должно быть сы грано 
десять партий. При счете 5:5 ор г
ком итет соревнования назначит 
четыре дополнительные встречи.

Если и в этом случае результат 
будет ничейны й (7:7), будет п р и 
менен (впервые в истории чемпи
онатов мира) — жребий. Он опре
делит соперника Бориса С пасско
го, завоевавшего право вы ступать 
в ф инальном матче претендентов 
на первенство мира. Победитель 
этого матча в 1966 году скрестит 
оруж ие с чемпионом мира Тигра
ном Петросяном.

ПОБЕЖДАЮТ СИБИРЯКИ
С 10 по 24 июля в Воронежа 

проходил II Всероссийский т у р 
нир кандидатов в мастера по 
международным ш аш кам . От Том
ской области в этом турнире вы
ступал Ю. У льихин. Состав участ
ников был очень сильным. Доста
точно сказать, что здесь были вто
рой призер I Всероссийского т у р 
нира И. Ч ирков (г. Кемерово) и 
третий призер первенства РСФСР 
А. Трофимов (Кемеровская об
ласть). Всего же в этих соревнова^ 
ниях приняли участие 13 человек. 
У частнику, занявш ему 1-е место в 
этом турнире, присваивалось зва
ние мастера спорта СССР. На это 
место до последних туров претен
довали 6 человек. В этой гр у п 
пе лидеров был томич Ю. Ульи
хин, которы й в течение всего 
турнира находился на втором ме
сте. Идущий впереди Н. Чирков 
за два тура до конца потерпел 
пораженке. Чтобы обойти своего 
гласного кон курен та , Ю. Ульихи- 
ну н уж но  было во что бы то ни 
стало вы играть. Наш земляк очень 
агрессивно начал партию , пере
играл противника  и, добивш ись 
сущ ественного преимущ ества, 
казалось, должен был вы играть, 
Но в кр и ти че ски й  момент он рас
слабился и не заметил простого 
ком бинационного удара, в ре
зультате проиграл и оказался на 
5-м места. За два последних т.ура 
он приложил м аксимум  усилий, 
чтобы вернуть себе утерянное 

второе место. Ю. У льихин  нанес 
поражение ближайш ем у своему 
ко н кур е н ту  А. Зусману (г. Ро
стов-на-Дону) и В. Балабину (г. А р 
хангельск) и занял в этом труд 
нейшем турнире второе место с 
результатом 8 очков из 12 возм ож 
ных. Всего на пол-очка ушел от 
него кемеровчанин Н. Ч ирков, 
чотсры й занял первое место и по
лучил право на получение зва
ния мастера спорта СССР.

М. Ш ИВЫ РИН.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

г. Том ск, типограф ия Н>_ 2 
«Красное знамя». ,
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